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Прочная основа 
будущего урожая

Жатва в Грузия подходит к концу. Зер
новое хозяйство республики добилось пер
вых успехов на пути решения задачи, 
доставленной партией и правительством —  
обеспечить Грузию в ближайшие годы соб
ственным хлебом. Урожай нынешнего года 
превышает прошлогодний и годовой план 
хлебозаготовок выполнен гораздо раньше, 
чем в прошлом году.

Заканчивая успешно уборку колосовых, 
колхозники, работники машинно-трактор
ных станций и совхозов Грузии гото
вятся к осенним работам. Предстоит 
убрать пропашные и технические культу
ры, провести сев озимых, завершить заго
товки кормов для скота, обеспечить ему 
сытую зимовку. В этот же период произво
дятся такая важная трудоемкая работа, 
как под’ем зяби.

Зяблевая пахота— надежная освова вы
сокого урожая яровых культур. Она позво
ляет накоплять в осенний g зимний перио
ды такое количество влаги в почве, кото
рое обеспечивает благоприятное развитие 
растений при любых условиях погоды. Кро
ме того, колхозы, производящие посев по 
зяби, имеют возможность предельно сокра
тить сроки весенних полевых работ п, та
ким образом, поднять урожайность яровых 
культур, особенно в засушливых и в полу- 
засушливых районах.

Площади, вспахиваемые в Грузии под 
зябь, с каждым годом расширяются. Нынеш
ней осенью должно быть поднято зяби на 
десятки тысяч гектаров больше, чем в 
прошлом году. В текущем году зяблевая 
вспашка впервые проводится в колхозах 
Западной Грузии.

Колхозы, машинно-тракторные станции и 
совхозы располагают всеми возможностями, 
чтобы успешно провести зяблевую всяапгку 
и обработку паров с тем, чтобы повсеме
стно, ва исключением крутых склонов в 
мест, подвергающихся заболачиванию, пе
рейти с весны 1951 года в посеву яровых 
культур только по зяби и парам.

Эта важнейшая народнохозяйственная 
задача продиктована воем ходом развития 
социалистического сельского хозяйства, бы
стрым ростом его технической вооруженно
сти и организационно-хозяйственным укре
плением колхозов.

Многие колхозы и машинно-тракторные 
станции широко используют достижения 
советской- агрономической науки, успешно 
ведут под’ем зяби, стараясь вырастить еще 
более обильный урожай, чем нынешний. В 
числе районов, хорошо ведущих под’ем 
зяби,— Цалксклй, Хаапурский, Ахалкалак- 
окий, Богдановский и Ахалцихокий райо
ны.

Успех этих районов является прежде 
всего результатом заботы партийных и со
ветских организаций о судьбе будущего 
урожая. Вопросы своевременного под’ема 
зяби стоят в центре их внимания, 
сельские коммунисты и комсомольцы вы 
ступают застрельщиками соревнования на 
вспашке зяби.

Несмотря на то, что под’ем зяби идет в 
этом году лучше и быстрее, чем в про
шлом, пахоту можно было бы ускорить, 
если бы каждый колхоз и машинно-тра
кторная станция использовали в полной 
степени все свои возможности, всю техни

ку. Сообщения с мест говорят о том, что 
в ряде районов под'ем зяби проходит край
не неудовлетворительно. Особенно отстают 
Марнеульский, Болнисский, Тетрицкарой- 
ский, Мцхетсжлй, Касдский районы. Мар- 
неульская машинно-тракторная станция, 
например, к 10 сентября план зяблевой 
вспашки выполнила... на 1,6 процента.

Отставание отдельных районов в под’е- 
ме зяби свидетельствует о том, что колхо
зы и машинно-тракторные станции не су
мели сочетать уборочные работы с зябле
вой вспашкой: практикуется вредная оче
редность. нехватает умения правильно со
четать все работы летне-осеннего периода.

Основную часть работ по взмету зяби 
предстоит выполнить тракторами. Но это 
вовсе не означает, что на вспашке не дол
жен использоваться широко и рабочий скот. 
Чтобы ускорить под’ем зяби, нужно исполь- 

; зовать вое средства и возможности. Пеоб- 
; ходило добиться, чтобы каждый тракторист 
и пахарь выполнял и перевыполнял сменные 
и дневные нормы выработки. В этом— за- 

; лог успешного выполнения плана зяблевой 
вспашки,

В прошлом году по инициативе украин
ских мехаплзаторов на вспашке зяби впер
вые был применен стахановский прием 
организации труда по часовому графику. 
Он получил одобрение всех механизаторов 
и применяется многими машинно-трактор
ными станциями страны. Надо обеспечить 
применение почасового графика во всех 
без исключения тракторных бригадах. Это 
поможет повысить производительность ма
шин, выполнить план под’ема зяби в луч
шие агротехнические сроки.

Успех полевых работ зависит от того, 
как поставлено обслуживание машин и ме
ханизаторов в поле. Вот почему руково
дители станций и сельскохозяйственных 
органов должны позаботиться о том, чтобы 
каждая тракторная бритада располагала 
всем необходимым для вспашки зяби.

Неотложная задача районных партийных, 
советских и сельскохозяйственных органов 
— наладить конкретное и оперативное руко
водство осенними нолевыми работами, уста
новить твердый контроль над выполнением 
плана пахоты.

Председатели колхозов, директора ма
шинно-тракторных станций и совхозов, аг
рономы несут всю ответственность за ка
чество пахоты. Необходимо добиться ис
пользования всех предплужников, стро
гого соблюдения установленной глубины 
вспашки.

Колхозы п механизаторы широко поощ
ряются за хорошо и своевременно проведен
ную зяблевую вспашку и под’ем паров. 
Очень важно, чтобы все труженики полей 
знали, кто и за что удостоился поощрения. 
Это поможет развернуть еще шире социа
листическое соревнование среди колхозни
ков и трактористов.

Переход с весны 1951 года к  посеву всех 
яровых культур только по зяби и пара»! 
явится новым серьезным вкладом в борьбу 
за под’ем культуры социалистического зем
леделия, за обильный урожай хлебов, про
пашных и технических культур.

Работы по под’ему зяби должны быть 
ускорены и закончены в установленные 
агротехнические сроки

Посещение Мавзолея В. И. Ленина 
Чехословацкой Правительственной делегацией

12 сентября находящаяся в Москве 
Чехословацкая Правительственная делега
ция в составе Заместителя Председателя 
Совета Министров и Министра Иностранных 
Дел Чехословацкой Республики г. В. Ши
рокого, Министра Внешней Торговли 
г. А. Грегора, Министра Промышленности

г. А. Климента, Заместителя Министра 
Внешней Торговли г. Р. Дворжака, Замести
теля Министра Промышленности г. С. Рей
на и других официальных лиц посетила 
Мавзолей В. И. Ленина и возложила венок. 
(ТАСС).

Колхозы и совхозы "  района обязались
сдать сверх годового плана 1.700 тонн чайного листа

Колхозы и совхозы Кобулетского района к 31 августа выполнили годовой 
!ан сбора чайного листа на 100,4 процента.

В телеграмме Центральному Комитету КП (б) Грузии секретарь Кобулетского 
йкома КП (б ) Грузии тов. Такидзе и председатель райисполкома тов. Стамболи- 
вили сообщают, что колхозы и совхозы района обязались собрать и сдать сверх 
дового плана 1.700 тонн сортового чайного листа.

Сбор чая сверх годового плана
Колхозы и совхозы Махарадзевского района обязались собрать и сдать государ

ству сверх годового плана 2.500 тонн сортового чайного листа. К  10 сентября они 
сдали чайным фабрикам 1.620 тонн.

Чаеводы Аджарии обязались собрать 2.350 тонн, собрали 768,7 тонны.
Чаеводы Абхазии собрали сверх годового плана 304,4 тонны чайного листа. 

Обязательство предусматривает сбор 1.500 тонн.
В Зугдидском районе собрано сверх годового плана 678,8 тонны чайного листа. 

По обязательству должно быть собрано 1.200 тонн.
Чаеводы Ланчхутского района собрали в счет обязательства 382 тонны чайного 

листа. Обязательство предусматривает сбор 800 тонн.
В Гегечкорском районе собрано 382,5 тонны. Обязательство предусматривает 

сбор 700 тонн.
В Чохатаурском районе собрано в счет перевыполнения годового плана 372,9 

тонны. По обязательству должно быть собрано 500 тонн.
В счет 400 тонн чайного листа, которые должны быть собраны по обязатель

ству, чаеводы Ткибульского района собрали 120,6 тонны.
В Кутаисском районе собрано сверх годового плана 67,9 тонны чайного листа. 

По обязательству должно быть собрано 200 тонн.
В Цхалтубском районе собрана сверх годового плана 151 тонна чайного листа. 

По обязательству должно быть собрано 300 тонн.
Чаеводы Цулукидзевского района собрали в счет обязательства 80 тонн чайного 

листа. Обязательство предусматривает сбор 400 тонн.

|$елр4тие стройки коммунизма
t  ★  ★

Новое свидетельство нерушимой дружбы  
и братства советских народов

Строители Самгори о Главном 
Туркменском канале

С чувством огромной гордости за свою великую Родину встретили мы повое 
историческое постановление Советского правительства о строительстве Главного Турк
менского канала.

Новая гигантская стройка коммунизма призвана превратить громадные безвод
ные пустынные пространства в цветущий край. Тем самым будет осуществлена мно
говековая мечта туркменского народа. Тем самым будет сделан новый вклад в борьбу 
за выполнение гениального сталинского плана преобразования природы, дальнейшего 
укрепления экономической мощи нашей Родины, нового под’ема благосостояния со
ветского народа.

Для нас, работников ирригационного строительства, сооружение новых мошных 
оросительных систем в Заволжье, Прикаспии и Кара-Кумах является школой круп
нейшего строительства. Это великое дело даст мощный толчок творческой мысли 
новаторов, еще выше поднимет уровень нашей ирригационной техники.

Строитель'ство Главного Туркменского канала —  это новое яркое свидетельство 
нерушимой дружбы и братства советских народов. Канал в Туркмении, как и все 
великие стройки коммунизма, будет строить вся Советская страна. Строители Сам- 
горского канала, крупнейшего в Грузии ирригационного сооружения, готовы при
нять самое живое участие в строительстве Туркменского канала, оказать братскую 
помощь в штурме мертвых песков Кара-Кумов п Южного Прикаспии.

Новые величественные сооружения Сталинской эпохи воодушевляют строителей 
Самгори па новые трудовые подвиги. На заботу коммунистической партии, Совет
ского правительства, товарища Сталина о процветании нашей могучей Родины, о 
благосостоянии народа мы ответим новыми успехами в строительстве Самгорского 
канала, призванного оживить и превратить в долину плодородия обширные земли 
в непосредственной близости к Тбилиси.

Перед нами, строителями Самгори. стоят сейчас большие и сложные задачи. 
Вдохновленные величественными стройками коммунизма, мы должны решить эти 
задачи быстро и образцово. Уже к концу 1953 года вся Верхне-Самгорская ороси
тельная система должна вступить в строй. В 1952 году будут орошены первые 
десять тысяч гектаров земли. Чтобы достигнуть этого, строители Самгорского канала 
уже в 1951 году обязаны закончить сооружение Верхне-Магистрального канала п 
приступить к наполнению водой «Тбилисского моря». •

Тесно сплоченный вокруг партии Ленина— Сталина, наш коллектив привет
ствует своих братьев— строителей Главного Туркменского канала— с началом вели
ких работ. Мы, как и все советские люди, безмерно рады, что на месте губительных 
барханов появятся искусственные моря, каналы, трубопроводы, зацветут напоенные 
влагой сады и плантации хлопчатника, а на тучных пастбищах будут пастись огром
ные стада породистого скота.

Так в нашей стране сказка превращается в быль!

Группа строителей Самгори: А. Г А Б У Н И Я — начальник управления Сам- 
горводстроя, А. К И П Ш И Д З Е — главный инженер, Г . Ц А Б А Д З Е —секретарь 
парторганизации, М. К О Б У Л И Я —председатель постройкома, Д. Ж Г Е Н Т И , 
Ш. Б А К Р А Д ЗЕ , Е. Х О Ш Т А РИ Я , И. А Н Т А Д З Е —начальники строительных 
контор.

Б е с е д ы  а г и т а т о р о в
В обеденный перерыв рабочие ватяжво- 

го участка второго корпуса Тбилисской 
обувной фабрики имени Берия собрались 
вокруг агитатора Г. Осиповой. Вниматель
но слушают они сообщение о грандиозных 
стройках коммунизма на Волге.

Взволнованный рассказ агитатора на
ходит патриотический отклик в сердце 
каждого рабочего.

...1-й швейный поток 1-го пеха. Здесь 
впереди в соревновании пгоейница 0. Оди- 
швили. Узнав о постановлениях Советско
го правительства о строительстве Сталин
градской и Куйбышевской гидроэлектро
станций, она взяла новое обязательство —  
выполнять норму не менее, чем на 250 
процентов.

Новые обязательства взяли и другие 
работники.

Па беседе, посвященной гигантским 
стройкам на Волге, в штамповочном цехе 
первым веял слово мастегр И. Цителаурп.

—  С большим чувством радости,— гово
рит он,— советский народ встретил поста
новления правительства о новых гигант
ских стройках коммунизма.

Вслед за ним выступают вырубщик-ста
хановец Ф. Литвинов, заместитель на
чальника цеха И. Пудиков.

Рабочие, инженерно-технические ра
ботники и служащие штамповочного цеха 
с энтузиазмом встретили постановле
ния Советского правительства о строи
тельстве новых мощных гидроэлектро
станций на Волге. В ответ на эти поста
новления работники штамповочного цеха 
обязуются выполнить годовой план к 
21 декабря.

ЗТО ВОЗМОЖНО ТОЛЬКО 
В НАШЕЙ СТРАНЕ

Профессора и преподавателя, студенты 
лесного факультета Грузинскою сельскохо
зяйственного института имени Л. П. Берия 
с огромным вниманием выслушали с у ш е 
ние декана факультета доцента тов. U. Чху- 
бнанишвили о постановлениях правитель
ства— построить Куйбышевскую я Сталин
градскую гидроэлектростанции.

Отмети» огромное значение этих ги
гантских строек для орошения и обвод
нения районов Поволжья и Прикаспия и 
для решительного преобразования природы 
этих районов, тов. Чхубианишвили ука
зал. что сейчас для научных сотрудников 
лесных факультетов и вуэо» важпейшей 
задачей является разработка новых спо
собов облесения пустынь.

Об огромном влиянии, которое окажет 
орошение на почву и климат кизлярских 
степей, где зимует скот грузинских кол
хозников, говорил заведующий кафедрой 
1тодезии доцент Г. Абашидзе.

Деканат лесного факультета решил 
включить в план академической работы 
лекции для студентов о роли и значении 
сооружаемых гидроузлов.

Беседы, посвященные историческим по
становлениям Советского правительства, 
прошли па всех факультетах и во всех 
отделах института. Па агрономическом фа
культете вместе с преподавателями и 
научными сотрудниками в содержательной 
и оживленной беседе, проведенной дека
ном В. Саршпзили, принял участие гостя
щий в  Тбилиси заведующий кафедрой ме
лиорации Умапского сельскохозяйственно
го института тов. А. Панков. Он подроб
но рассказал об астраханских пустынях, 
о том. какой вред наносят сельскому хо
зяйству прикаспийские суховеи.

Взволнованную патриотическую речь 
произнес профессор П. Чхенкели.

—  Только в нашей стране, ведомой 
гением Сталина к коммунизму,— сказал он. 
— советские люди могут ставить перед собой 
и решать такие грандиозные задачи преоб
разования природы.

С большим интересом слушали беседы 
агитаторов студенты. Многие из них вы
разили желание по окончании института 
выехать на работу в районы сооружения 
гидроэлектростанций.

В ответ на решения 
правительства

КУТАИСИ. (Наш корр.). В цехах Рион- 
ской гидроэлектростанции имени Сталина 
прошли беседы, посвященные постановле
нию правительства Советского Союза о 
строительстве Куйбышевской и Сталин
градской гвдроэлектростандий. С огромным 
воодушевлением восприняли энергетики 
Рпонгэса это важнейшее решение.

Выступая перед рабочими, начальник 
электрического цеха инженер Д. Шавгули- 
дзе сказал:

—  С радостью и под’емом приветствуют 
советские люди решение о строительстве 
на великой русской реке —  Волге новых 
грандиозных гидроэлектростанций, которые 
преобразят природу Поволжья и Прикас
пия, дадут электроэнергию родной Мос
кве. Миллионы гектаров будут напоены 
волжской водой, степи станут краем изо
билия. Пет слов, чтобы выразить нашу 
благодарность великому вождю народов 
родному Сталину за заботу о процветании 
нашей Родины, о благосостоянии советских 
людей. В ответ на эту заботу коллектив 
цеха обязуется дать еще больше электро
энергии.

Указ Президиума Верховного Совета СССР
О награждении орденами и медалями передовиков 

сельского хозяйства Грузинской ССР
В соответствии с Указом Президиума 

Верховного Совета СССР от 2 июня 1948 
года 8а получение высоких урожаев вино
града при выполнении колхозами обяза
тельных поставок и контрактации по всем

видам сельскохозяйственной продукции, 
натуроплаты за работу МТС в 1949 году 
и обеспеченности семенами всех культур 
в размере полной потребности для весенне
го сева 1950 года наградить:

ОРДЕНОМ ЛЕНИНА
1. Абрамаладзэ Павла Виссарионовича—  

звеньевого колхоза «Цители оджахн» Ван- 
ского района, получившего урожай вино
града 75,6 центнера с гектара на площади 
3 гектара виноградников.

2. Абуладзе Павла Артемьевича— звень
евого колхоза им. Жданова Маяковского 
района, получившего урожай винограда 
85,8 центнера с гектара на площади 
3 гектара виноградников.

3. Алавердашвили Матрену Давидовну—  
звеньевую колхоза «Цители Арбошики»
Цителцкаройского района, получившую 
урожай винограда 90 центнеров с гектара 
на площади 12,7 гектара виноградников.

4. Аладашвили Бабулю Георгиевну —  
звеньевую колхоза «Цители Арбошики»
Цителцкаройского района, получившую 
урожай винограда 79,4 центнера с гектара 
на площади 12,7 гектара виноградников.

5. Аладашвили Георгия Ивановича —  
бригадира колхоза «Цители Арбошики»
Цителцкаройского района, получившего уро
жай винограда 86,2 центнера с гектара на 
площади 25,6 гектара виноградников.

6. Аладашвили Николая Тейрановича—  
бригадира колхоза «Цители Арбошики»
Цителцкаройского района, получившего 
урожай винограда 79,8 центнера с гектара 
па площади 25,5 гектара виноградников.

7. Аладашвили Тамару’ Ивановну —  
звеньевую колхоза «Цители Арбошики» 
Цптелцваройокого района, получившую 
урожай винограда 80,3 центнера с гектара 
на площади 12,7 гектара виноградников.

8. Алугишвили Георгия Николаевича —  
звеньевого колхоза им. 18 паргс’езда Ци
телцкаройского района, получившего уро
жай винограда 98 центнеров с гектара на 
площади 4,4 гектара виноградников.

9. Аракелова Арменака Егоровича —  
звеньевого колхоза им. Калинина Гурджаан- 
ского района, получившего урожай вино
града 118,9 центнера с гектара на площа
ди 3 гектара виноградников.

10. Бабуадзе Филиппа Ираклиевича —  
звеньевого колхоза им. Бакрадзе Зесгафон- 
ского района, получившего урожай вино
града 83,7 центнера с гектара на площади
3.9 гектара виноградников шампанских 
сортов.

11. Бандзеладэе Ноя Константиновича—  
звеньевого колхоза им. Ворошилова Кутаис
ского района, получившего урожай вино
града 80,6 центнера с гектара на площади 
7,3 гектара виноградников.

12. Бандзеладзе Шалв-у Иродисвича —  
бригадира колхоза им. Ворошилова Кутаис
ского района, получившего урожай вино
града 79,3 центнера с гектара на площади
13.9 гектара виноградников.

13. Бенашвили Николая Исаковича —  
звеньевого колхоза им. Сталина Цител
цкаройского района, получившего урожай 
винограда 86 центнеров с гектара на пло
щади 8,7 гектара виноградников.

14. Бенидза Косту Кацневича— звенье
вого колхоза нм. Орджоникидзе Цагерского 
района, получившего урожай винограда
83.7 центнера с гектара на площади
4.9 гектара виноградников.

15. Бенидза Платона Ростомовича— бри
гадира колхоза им. Орджоникидзе Цагер- 
свого района, получившего урожай вино
града 87,5 центнера с гектара на площади
13.8 гектара виноградников.

16. Бариашвили Николая Георгиевича—  
звеньевого Волхова им. Калинина Гурджа- 
анского района, получившего урожай вино
града 128,7 центнера с гектара на пло
щади 3,5 гектара виноградников.

17. Блиадза Александра Фомича— брига
дира колхоза «Медгари шрома» Орджони- 
кндзевского района, получившего урожай 
винограда 58 центнеров с гектара на пло
щади 12 гектаров виноградников шампан
ских сортов.

18. Бурджалиани Алфеза Алексеевича— 
звеньевого колхоза «Циневла» Орбельско- 
го сельсовета Цагерского района, получив

шего урожай винограда 78,5 центнера с 
гектара на площади 3,1 гектара виноград
ников.

19. Бурджалиани Исидора Микеловогча 
— звеньевого колхоза им. Берия Цагерско
го района, получившего урожай винограда 
75,4 центиера с гектара на площади 3,8 
гектара виноградников.

20. Бурджалиани Спиридона Окропиро- 
вича— звеньевого колхоза им. Берия Цагер
ского райопа, получившего урожай вино
града 82,6 центнера с гектара на площади 
3 гектара виноградников.

21. Бурджанадзе Левана Степановича—  
звеньевого колхоза им. Калинина Маяков
ского района, получившего урожай вино
града 76,1 цептнера с гектара на площади 
4.3 гектара виноградников.

22. Буцашвили Георгия Битесовпча —  
звепьевого колхоза им. Орджоникидзе Сиг- 
нахского района, получившего урожай
винограда 78,5 центнера с гектара на пло
щади 3,3 гектара виногрздипко®.

23. Габадзе Карпоза Самсоновича —  
звеньевого колхоза им. Бакрадзе Сачхерско- 
го района, получившего урожай винограда 
111 центнеров с гектара на площади
3 гектара виноградников.

24. Габуния Иорама Александровича —  
звеньевого Волхова «Цители варсквлави»
Ванского района, получившего урожай
винограда 87,2 центнера с гектара на 
площади 3,1 гектара виноградников.

25. Гаме.>ардашвили Важу Михайловича 
— звеньевого колхоза им. Микояна Маяков
ского района, получившего урожай вино
града 83,1 центнера с гектара на площади 
3,6 гектара виноградников.

26. Гарчакудашвили Владимира Амбако- 
вича— звеньевого колхоза им. Кирова Зе- 
ганского сельсовета Маяковского района, 
получившего урожай винограда 101,1 
центнера с гектара на площади 3 гектара 
виноградников.

27. Гелашвили Василия Георгиевича—  
звеньевого колхоза «Цйтели сопели» Ор- 
джоникидзевского района, получившего 
урожай винограда 56.3 центнера с гекта
ра на площади 9 гектаров виноградников 
шампанских сортов.

Продолжение следует.

Члены венгерской 
крестьянской делегации 

о своей поездке 
в Советский Союз

БУ Д А П ЕШ Т . (ТАСС). Члены венгерской
крестьянской делегации, посетившие Со« 
ветский Союз, делятся своими впечатления
ми о недавней поездке по колхозам и сов
хозам Советского Союза.\

Член делегации П. Вереш на страницах 
газеты «Сабад неп» рассказывает о зажи
точной и культурной жизни советских кол
хозников, о собираемых ими богатых уро
жаях, новых методах труда, о все более 
стирающейся грани между работниками 
физического и умственного труда, между 
городом и деревней. Вереш, так же как и 
другие члены крестьянской делегации, с 
благодарностью вспоминает о гостеприим
стве и сердечном .отношении к ним совет
ского колхозного крестьянства и всех со
ветских людей, с которыми им приходилось 
сталкиваться.

Члены делегации посещают города и се
ла Венгрии, выступают на митингах и со
браниях. где рассказывают о своей поезд
ке в СССР. Убеждаясь на опыте советских 
колхозов в огромных преимуществах кол
лективного труда, все большее число вен
герских крестьян вступает в земледельче
ские производственные кооперативы.

АЛБАНСКАЯ ГАЗЕТА !
О СТРОИТЕЛЬСТВЕ 

, КРУПНЕЙШ ИХ В МИРЕ* 
ГИДРОЭЛЕКТРОСТАНЦИЙ  

НА ВОЛГЕ
ТИ РА Н А . (ТА<ЕС). Газета «Башкими» 

посвящает передовую статью постановле
ниям Совета Министров СССР о строи- 
тедьстве двух крупнейших в мире гидро
электростанций на Волге.

Строительство этих двух гидроэлектро
станций, пишет газета, наполнило огром
ной радостью сердца не только всех совет
ских людей, но и людей всего мира, всех 
сторонников мира, всех, кто борется в за
щиту свободы и демократических прав.

Постановления Советского правительства
0 строительстве двух крупнейших в ми
ре гидроэлектростанций в Куйбышеве и 
Сталинграде приняты в момент, когда в 
крупных капиталистических странах гонка 
вооружений достигла кульминационной точ
ки, когда миллиарды долларов тратятся на 
производство атомных бомб и отравляю
щих веществ, предназначенных для уни
чтожения человечества.

Достаточно провести простую параллель, 
чтобы убедиться в том, кто работает на 
мир и кто работает на войну.

Грандиозные планы все более интенсив
ного развития советской экономики, про
должает газета, являются красноречивым 
примером для всех народов, строящих со
циализм. В  творчестве советских людей они 
черпают мужество, необходимое им для 
преодоления трудностей, пример советских 
людей укрепляет их веру в победоносное 
строительство новой жизни»

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ 
СОРЕВНОВАНИЕ  

В ЧЕХОСЛОВАКИИ
П РА ГА . (ТАСС). В  чехословацкой про

мышленности широко развернулось социа
листическое соревнование за получение 
звания лучшего завода данной отрасли 
промышленности. В  настоящее время 
знамя лучшего сталелитейного завода Чехо
словацкой республики держит завод имени
1 Мая в городе Мост.

План 8 месяцев 1950 года завод выпол
нил на 124 процента. Коллектив завода 
взял на себя обязательство выполнить го
довой план досрочно!.

Заготовка кормов в колхозах 
Грузинской ССР

По данным Министерства сельского 
хозяйства Грузинской ССР 

на 10 сентября 1950 г.

Абхазская АССР 23,5 4,0
Аджарская АССР 51,-8 21,1
Юго-Осетинская АО  22,0 41,7
Абашский 100,0 3,8
Цхакаевский 100,5 19,3
Гегечкорский 98,3 2,5
Зугдидсюий 26.7 6,0
Хобский 39,1 2,9
Цаленджихский 108,3 5,4
Чхороцкуский 100,0 18,9
Махарадзевский 14,4 9,6
Ланчхутский , 88,8 17,5
Чохатаурский 76,3 15,9
ПотиАский 100,0 27,5
Кутаисский 67,8 1,5
Цхалтубский 66,3 2,6
Самтредский 60,5 0,7
Цулукидзевский 52,5 1,2
Ванский 53,3 4,0
Маяковский 104,8 10,5
ЗестафонскиЙ 79,3 2,6
Тержольский 82,0 3,6
Чиатурский 93,5 9,6
Сачхерский 74,5 14,5
Орджоникидэевский 83,3 6,2
Ткибульский 85,4 2,5
Омский 42,5 60,4
Амбролаурский 16,3 29,6
Цагерский 147,7 18,5
Квемо-Сванеггский 99,2 56,9
Клухорский 130,7 92,2
Земо-Сванетский —  63,3
Ахалкалакский 87,8 37,6
Богдановский 101,6 39,4
Ахалцихокий 59,4 61,0
Адагенский 32,5 59,1
Аопиндэский 84,9 44,9
Хашурский 84,4 62,6
Карельский 20,7 52,7
Горнйский 51,3 40,6
Каспский 43,4 32,7
Боржоме кий 75,9 39,5
Цалкский 117,1 98,8
Душетокий 60,6 53,3
Тетрицкаройский 101,5 77,6
Тканетский 100,8 58,4
Каэбегский 101,3 38,7
Гурджаанский 92,1 36,5
Качретский 105,8 66,8
Сигнахский 100,5 56,6
Цителцкаройский 100,7 73.9
Телавский 92,2 49,5
Ахметский Ю4,9 42,0
Кварельский 93,1 54,2
Лагодехский 101,0 63,6
Гареубанский 81,8 44,6
Мцхетский 74,5 зо.7
Г ардабанский 58.8 24,5
Марнеульский 93,3 49,8
Болнисский 134,6 58,9
Слгареджойский 49,7 32,8
Дманисский 100,0 88,3

38.0
47.5
60.6
12.9
96.3
39.9
51.5
17.5
43.5
85.0
35.2
29.2
47.7
82.4
10.3
25.1 
2,5

11.1
50.0
72.0 
6,3

59.4
63.6
85.7 
80,2
50.8 
99,2
82.9
86.5
97.6

135.0
110.9
62.8
69.9
90.4 
92,1
99.9
93.5
97.7
90.9
71.6 
55,4

109.9 
100,7
94.7
51.0
58.0
72.1
67.0
45.9
42.2
69.9
69.0
63.3
95.7
38.0
43.4
55.1
58.5
77.8
38.5 

104,3
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Отнёеты на вопросы  чшпапТежеи

Великие стройки на Волге
С огромным воодушевлепием и чувством 

за»оян->3 гордости за овою Родину 
воспринял советский народ весть о соору
жении двух гигантских гидроэлектростан
ций па Волге —  Куйбышевской и Сталин- 
ip."декой.

Велико значение исторических поста
новлений нашего Правительства о строя- 
тельсгв? этих электростанций.

Огромные засушливые пространства за
сол ж Синх степей, пустынные и полупу
стынные районы Прикаспийской и Сар- 
кннской низменностей, Черные земли и 
Ногайская степь, земли на Вадго-Ахтубин- 
CJÎofl пойме изменят по гениальному 
сталинскому плану свою природу, подчи
нятся еоле человека, превратятся в но
вую житницу нашей Родины. Кладется 
конец губительному действию суховеев и 
безводью этих областей. Создаются усло
вия для дальнейшего мощного развития 
промышленности и всего народного хозяй
ства.

Волга —  самая большая и мощная ре
ка в Европе. На протяжении 4.000 кило
метров, от Валдая до Каспия, она катят 
свои воды, заключающие в себе огромные 
гидроэнергетические ресурсы. Планомерное 
и комплексное использование этих ре-сур 
оо® стало [фактическим телом только в на
ши, советские годы. В верхнем течении 
Волги уже построены Иваньковская, Уг
личская и Рыбинская (ныне Щербаков
ская) гидроэлектростанции с крупнейшими 
водохранилищами, строятся также другие 
станции.

‘Куйбышевская гидроэлектростанция бу
дет расположена в среднем течении реки—- 
ниже впадения в нее Оки и Камы, где 
Волга становятся особенно пол1говодной. 
Отсюда, по берегам реки, на сотни кило
метров вниз тянутся засушливые степи. 
Сталинградскую гидростанцию решено по
строить, как гласят постановление, в  рай
оне г. Сталинграда.

Эти две гигантские станции будут со
оружены в невиданно короткие сроки.

Куйбышевская гидроэлектропентраль 
вступит в  строй на полную мощность в 
1955 году, будучи начатой в нынешнем, 
1950 году, а Сталинградская станция —  
в  1956 году, будучи начатой в 1951 го
ду. Обе эти станции— величайшие строй
ки современности; достаточно сказать, что 
только лишь одна Куйбышевская гидро
станция по своей мощпости составят три 
Днепрогэса —  самой большой станции 
Европы! Годовая выработка двух соору
жаемых новых станций составит 20 мил
лиардов киловаттчасов энергии и пре
высит выработку электростанций всей 
Италии, или всех электростанций Швей
царии и Швеции, вместе взятых. Нигде в 
мире, ни на равнинных, ни на горных ре
ках, подобных сооружений нет. Па этих 
стройках предстоит уложить миллионы 
•кубометров бетона, провести земляные ра
боты об’емом в сотни миллионов кубиче
ских метро®.

Куйбьипевская гидроэлектростанция —  
наиболее мощная станция на земном шаре, 
мощность ее составит около 2 миллионов 
киловатт. Она оставляет позади себя та
кие крупные стапцип, как Грэнд-Кули,

Вопрос читателя 
С. НЕМ САДЗЕ

США, »  штате Вашингтон, на реке Колум
бия, и Боулдер, США, в штатах Невада—
Аризона, на реке Колорадо.

Здесь уместно вспомнить, что строитель
ство и оборудование гидростанции Грэнд- 
Кули на полную мощность не могло быть 
завершено даже в течение 13 лет, а гид
ростанция Боулдер, которая значительно 
меньше волжских гигантов, потребовала 
свыше 7 лет работы.

0 размахе строительных работ на Куй
бышевской ГЭС говорят следующие дан
ные. Для сооружения гидростанции по
требуется выполнить 150 миллионов ку
бометров земляных работ, уложить около 
шести миллионов кубометров бетона, осу
ществить огромный об’ем строительно-мон
тажных работ. Каждый час на строитель
стве будет укладываться более тысячи ку
бометров бетона и желеообетопа. В со
став Куйбышевского гидроузла войдут: 
гидроэлектростанция, бетонная водослив
ная плотина, земляная плотина и судо
ходные шлюзы. По плотине будут прохо
дить железная дорога и шоссе.

Величайшей станцией в мире явится и 
Сталинградская гидроэлектростанция; ее 
мощность составит не менее 1.700.000 
киловатт. 0 масштабах работ этой отрой
ки говорят следующие данные: пред
стоит вынуть свыше 600 миллионов ку
бометров земли, уложить свыше 7 мил
лионов кубометров бетона и железобетона, 
выполнить огромный об’ем монтажных ра
бот. В- сутки надо будет укладывать не ме
нее 10.000 кубометров бетона. Только од
ного сырья для бетона должно поступать 
до 24 полновесных железнодорожных мар- 
пфутов в сутки!

Мировая практика не знает таких строек 
и темпов работы. Например, самое круп
ное сооружение США, земляная плотина 
Форт-Пек на р. Миссури, потребовало 
укладка земли не более 80 миллионов ку
бических метров. Поэтому строителям 
СССР, по существу, придется проклады
вать новые творческие пути в деле орга
низации и производства строительных ра
бот такого небывалого масштаба.

Обе гигантские станции на Волге поз
волят обводнить а  оросить около 14 мил
лионов гектаров засушливых земель. Та
ких масштабов гидромелиоративных работ 
еще не знала история человечества.

Следует отметить, что за период с 1882 
по 1908 г., то-есть за 27 лет, царское 
правительство израсходовало па все виды 
мелиорации всего около 7 миллионов руб
лей.

Обводнение и орошение этих засушли
вых районов тем более необходимо, что, 
по данным статистики, за последние 65 
лет Поволжье 20 раз поражалось засу
хой. По поводу засухи 1921 года, вылив
шейся в пародное бедствие, Ленин писал: 
«Эти бедствия старой России неизбежно 
должны были перенестись и на пас, по
тому что единственный выход из этого

может быть только в восстановлении про
изводительных сил, но не на старой ни
щенской, мелкой основе, а на основе 
крупной промышленности и электрифика
ции».

В сеете вышеизложенного становятся 
очевидными грандиозность и ответствен
ность задач, стоящих перед советским на
родом, и, в частности, перед его учены
ми. В беседе с корреспондентом «Правды» 
президент Академии наук СССР академик 
С. И. Вавилов сказал: «В этих величе
ственных планах покорения сил природы, 
изменения климата многих районов стра
ны, с поразительной силой проявился ге
ний творца и вдохновителя наших побед, 
великого Сталина. В  этих планах прояви
лась преобразующая роль Сталинской нау
ки. Паука в нашей стране поставлена на 
службу мирным созидательным целям 
строительства коммунистического обще
ства, лучшим идеалам человечества. Мы— 
свидетели нового проявления прогрессив
ной сущности советской науки, проникну
той идеями гуманизма. Под руководством 
товарища Сталина ученые советской стра
ны сделают для своей Родины, для блата 
народа все, что в их силах».

Ученые Грузии, республики «белого 
угля», используя высокие достижения со
ветской гидроэнергетической науки, нако
пили немалый опыт в сооружении гидро
электростанций. Этот опыт может и дол
жен быть использован в строительстве 
двух гигантов нашей отечественной энер
гетики, гордости нашего народа.

Особо ответственные задачи ложатся на 
коллектив научных работников Тбилис
ского научно-исследовательского инсти
тута сооружений и гидроэнергетики 
(ТПИСГЭИ) Министерства электростанций 
СССР.

Будучи ведущим институтом в области 
гидроэнергетики, ТНИСГЭИ уже наметил 
пути к тому, чтобы научные достижения 
в области инженерной гидравлики и гид
рологии, гидротехнического эксперименти
рования, теории сооружений и технологии 
стройматериалов, устройства высоковольт
ных линий передач и режима работы гидро
генераторов,— были использованы на вели
ких стройках Волги.

С другой стороны, эти стройки явятся 
великолепной школой для гидроэнергети
ков Грузии, перед которыми также стоят 
новые большие задачи.

В то время, когда американские самоле
ты, прикрывшись флагом Об’единенных 
Наций, бомбят мирные города и села Бореи, 
когда англо-американские поджигатели но
вей бойни заняты лихорадочной гонкой во
оружений, советский народ во главе со 
своим гениальным вождем, товарищем 
Сталиным, разрабатывает и осуществляет 
грандиозные планы строительства коммуни
стического общества.

Эго самое убедительное свидетельство 
твердой, последовательной мирной полити
ки Советского Союза— оплота мира во всем 
мире.

Л. ГВ Е Л Е С И А Н И , 
зам. директора Тбилисского научно-ис
следовательского института сооружений 
и гидроэнергетики, кандидат технических 
наук.

Предоктябрьское соревнование на предприятиях Кутаиси
КУТАИСИ. (Наш корр.). (Коллективы 

предприятий Кутаиси, продолжая нести 
стахановскую вахту мира, широко развер
тывают предоктябрьское социалистическое 
соревнование.

Коллектив консервного завода борется 
за выполнение годового плана к 33-й го
довщине Октября. За счет сэкономленного 
сырья выпущены уже десятки тысяч 
банок консервов сверх плана.

В цехах кожевенно-обувного комбината 
с начала трудовой вахты мира освоен вы
пуск нового ассортимента обуви. В сорев
новании за достойную встречу 33-й го
довщины Октября впереди идет штампо
вочный цех: все рабочие цеха выполняют 
нормы не менее, чем на 140 процентов.

Новьгх успехов добивается многочислен
ный коллектив шелкового комбината.

Неся трудовую вахту мира, брпгадтгр-

стахайовец Л. Вашакмадзе обязался от 
имени бригады выпустить в августе сверх 
плана 600 метров тканей. К 1 сентября 
обязательство было выполнено с большим 
превышением. Так же успешно выполняют 
свои обязательства десятки других бригад. 
Не останавливаясь на достигнутом, они 
принимают на себя сейчас новые, предок
тябрьские обязательства, добиваются даль
нейших успехов.

На озере Рица.
Фото М. Квирикашвили.

В городах 
а селах Грузии
НА Н О ВУЮ  С И С Т ЕМ У  О РО Ш ЕН И Я
К А Р Е Л И . (Наш корр.). Около 14.000 

гектаров колхозных земель орошается в 
районе водой из каналов, от которых к 
колхозным полям проложена частая ороси
тельная сеть. Она на 10— 12 процентов 
сокращает площадь под посевами, требует 
большого числа рабочих для очистки, ме
шает использовать сельскохозяйственные 
машины.

В связи с постановлением правительства 
о переходе на новую систему орошения, 
Карельское управление водного хозяйства 
произведет перепашку 3.000 гектаров зем
ли, занятой оросительной сетью. Бла
годаря этому, на Братском и частично Руис- 
ском гидротехнических участках посевная 
площадь увеличится приблизительно на 100 
гектаров. В  Яванской артели орошение по 
новой системе охватит площадь в 115 гек
таров, в Тахтидзирской артели— в 219.

Осуществляя постановление правитель
ства, коллектив работников водного хозяй
ства принял решение провести в этом году 
на землях Самцерийокой и Ахалсопель- 
ской артелей сверхплановые работы, свя
занные с переходом на новую систему 
орошения.

П Е Р Е Д  В С ЕГРУ ЗИ Н С К О Й  
С П А РТ А КИ А Д О Й

В городах и районах республики развер. 
нулась подготовка к предстоящей в Тбилиси 
с 24 по 30 сентября Всегрузинской спар
такиаде.

Около 1.000 спортсменов примут участие 
в соревнованиях. Выступят сборные команды 
городов, автономных республик и областей, 
разбитые на две группы. В первую включе
ны наиболее сильные коллективы: Абхаз
ской АССР, Аджарской АССР, Юго-Осе
тинской автономной области, Тбилиси и 
Кутаиси, во вторую— команды Гори, Маха- 
радзе, Телави, Зугдиди и другие.

Команды первой группы будут соревно
ваться в легкой атлетике, гимнастике, 
теннисе, плавании, классической борьбе и 
велосипедном спорте; команды второй 
группы — в легкой атлетике, гимнастике и 
грузинской борьбе.

Главным судьей спартакиады назначен 
судья всесоюзной категории И. Канчели.

ОТОВСЮДУ
•  Гидростанция строится в селении В а 

ни Чохатаурского района, на реке Супса.
•  Колхозные родильные дома строятс» 

в селах Эцери и Тузи Тержольского райо
на.

•  Строительство большого винного за
вода начато в селе Обча Маяковского 
района.

Поток приветствий
В связи с семидесятилетием товарища 

И. В. Сталина приветствия с -сердечными 
пожеланиями доброго здоровья и долгих 
лет жизни товарищу Сталину прислали:

Коллектив медработников поликлиники 
№  38 Москворецкого района гор. Москвы;
-Учащиеся Московской областной школы 

торгово-кулинарного ученичества;
Рабочие, работницы и служащие Москов. 

ского производственного комбината торго
вой рекламы;

Члены артели имени Третьего Интерна
ционала, гор. Батайск;

Учителя и учащиеся Пристенской семи
летней школы Валуйского района, Курской 
области;

Работники суда и прокуратуры Валуй
ского района, Курской области;

Комсомольцы и молодежь колхоза «Тру
довик». Мантуровского района, Курской 
области;

Колхозники и колхозницы колхоза «Крас, 
ная заря». Родничковского района, Сара
товской области;

Учителя и учащиеся Чиковской семилет- 
ней школы Коченевского района, Новоси
бирской области;

Коллектив работников Краснодарского 
краевого книжного издательства;

Собрание рабочих и служащих Велико- 
Алексеевского каучуксовхоза;

Собрание учащихся и преподавателей 
Ленкоранского педучилища, Азербайджан-

Коллектив рабочих и служащих меж
районной конторы «Сортеемовощ» гор. Лен
корани, Азербайджанской ССР;

Заслуженный коллектив РС Ф С Р, квартет 
имени Глазунова;

Колхозники артели «Пролетарское», Пе- 
стравского района, Куйбышевской области;

Коллектив медицинских работников рай
онной Оксинской больницы Ненецкого на
ционального округа;

Коллектив работников аптеки М  13 гор 
Москва;

Коллектив работников Узбекской рес
публиканской конторы «Востокэаготзерно»;

Работники связи Турковского района, 
Саратовской области;

Колхозники и колхозницы колхоза «Про
буждение», Курганинского района, Красно
дарского края;

Колхозники и колхозницы колхоза имени 
Карла Маркса, Турковского района, Сара
товской области;

Коллектив работников Управления по 
делам сельского и колхозного строитель
ства при Совете Министров БССР;

Коллектив работников института охраны 
материнства и детства БССР и работники 
Дома ребенка гор. Минска;

Рабочие и служащие Белорусской кон
торы «Металлургснаб»;

Рабочие и служащие Белорусской кон
торы «Главрыбсбыт» Министерства рыбной 
промышленности;

Коллектив работников Минского област
ного кожевенно - швейного промыслового 
союза;

Коллектиз работников Болшевской би% 
логической станции Московского ордек 
Ленина государственного университета"^ 
М. В. Ломоносова;

Работники Досарм Бурят-Монгольской 
АССР;

Коллектив работников Пугачевского рай 
онного финансового отдела Саратовск-й 
области;

Колхозники и колхозницы колхоза «Ко,, 
лективист», Каменского района, Алтайсхо" 
го края;

Колхозники и колхозницы колхо-. 
«Завет Ильича», Безымянского района, Са 
ратовской области;

Колхозники и колхозницы колхоза имен 
Ворошилова, Шахбуэского района, Нахиче* 
ванской АССР;

Коллектив медицинских работников соя 
хоза «Хоперский пионер», Сталинградской 
области;

Коллектив работников Андреевского Рк 
ВКП(б), Новосибирской области; 

Ивьевский райком КП (б ) Белоруссии;
Колхозники и колхозницы колхоза имени 

Басти Багировой, Азербайджанской ССР'
Собрание колхозников колхоза «Больше, 

вистская правда», Тамбовской области;
Колхозники и колхозницы колхоза «Ба. 

кинский рабочий», Ленкоранского района" 
Азербайджанской ССР;

Колхозники и колхозницы колхоза имени 
Карла Либкнехта, Каменского района, Ал. 
гайского края;

Участники художественной самодеятель. 
ности Викуловского Дома культуры Тк> 
менской области;

Коллектив рабочих и служащих Кахско. 
го коньячного завода;

Коллектив сотрудников Всесоюзного на
учно-исследовательского института охраны 
груда ВЦ СП С ;

Коминтерновский райком КП(б) Украины 
города Харькова;

Коллектив работников Министерства жи. 
лищно-гражданского строительства РСФСР-

Ленинский райком ВКП (б ) и исполком 
районного Совета депутатов трудящихся 
гор. Курска;

Архангельский райком ВКП (б ), Воронеж, 
ской области;

Коллектив работников Калужской об« 
ластной конторы «Заготзерно»;

Президиум Казахского республиканского 
комитета профсоюза работников госучреж- 
дений;

Колхозники и колхозницы сельхозартелй 
«Путь Ленина», Пестравского района, Куй
бышевской области;

Ичалковский райком ВКП(б), Мордов  ̂
ской АССР;

Исполком Курского городского Совета 
депутатов трудящихся;

Коллектив работников исполкома Во- 
рошиловградского областного Совета депу
татов трудящихся;

Львовский областной Совет япучнчт 
инженерно-технических обществ.

Продолжение следует.

Вручение орденов и медалей СССР
11 сентября в Президиуме Верховного 

Совета Грузинской ССР состоялось вруче
ние орденов и медалей Союза ССР.

Председатель Президиума Верховного 
Совета Грузинской ССР то©. В. Б. Гогуа 
вручил ордена и медали СССР передовикам 
сельского хозяйства Цхакаевского и Цалк- 
екопо районов, а также группе работников 
Закавказского геологического управления 
Министерства геологии СССР и машинистов 
Закавказской железной дороги.

Орден Ланина и золотая медаль «Серп и 
молот» вместе с Почетной грамотой о при
своении аваггия Героя Социалистического 
Труда были вручены колхознице колхоза 
имени Сталина Цхакаевского района В. А. 
Гвинджилия, получившей урожай сортового 
зеленого чайного листа 6.120 килограммов 
на площади 0,5 гектара.

Орден Трудового Красного Знамени по
лучили 4 передовика сельского хозяйства 
Цхакаевского района и 7 передовиков сель
ского хозяйства Цалнекого района. Среди 
них— председатель колхоза имени Сталина 
Цхакаевского района Г. П. Шония, полу
чивший урожай сортового зеленого чайного 
листа по 3.274 килограмма с гектара на 
площади 33 гектара, бригадир колхоза

имени Бакрадзе Цалкского района Г. к. 
Аракелян, получивший урожай картофеля 
327,7 центнера с гектара на площади 
6 гектаров, и др.

Медаль «За трудовую доблесть» получи- 
ли 25 передовиков сельского хозяйства 
Цалкского и Цхакаевского районов.

Медали «За трудовое отличие» вручены 
10 передовикам сельского хозяйства Цалк
ского и Цхакаевского районов.

Тов. В. Б. Гогуа вручил также прави
тельственные награды группе работников 
Закавказского геологическое управления 
Министерства геологии СССР и машинисте 
Закавказской железной дороги, награжден
ных за долголетнюю и безупречную работу.

От имени награжденных выступил 
председатель колхоза имени Сталина Пха- 
каевекого района тов. Г. П. Шония, горячо 
поблагодаривший большевистскую партию 
и Советское правительство за повседневную 
заботу о трудящихся.

Выступивший в заключение Председа
тель Президиума Верховного Совета Гру
зинской ССР тов. В. Б. Гогуа поздравил 
награжденных и пожелал им дальнейших 
успехов в работе. (ГрузТАГ).

В  помощь пропагандистам политшкол

Как провести занятия по теме 
„ВКП(б)— руководящая и направляющая сила

советского общества“
По разделу темы «Как большевистская 

партия руководит советским обществом» 
для лучшего усвоения материала рекомен
дуется провести два двухчасовых занятия. 
На первом занятии пропагандист знакомит 
слушателей с ролью большевистской пар
тии, как политического вождя советского 
народа, руководящей силы социалистиче
ского государства. На следующем занятии 
изучается вторая часть указанного выше 
раздела: партия—-руководящее ядро всех 
организаций трудящихся, политика больше
вистской партии— жизненная основа совет
ского строя.

В начале рассказа пропагандист об’яс- 
няет слушателям, почему большевистская 
партия является единственной политиче
ской партией советского народа. Он ука
зывает, что это вытекает из самого суще
ства социалистического общества, в кото
ром нет антагонистических, враждебных 
друг другу классов, а рабочий класс, кре
стьянство и советская интеллигенция 
объединены общностью интересов и целей.

Пропагандист рассказывает далее слуша
телям, почему в капиталистическом обще
стве существует несколько политических 
партий.' Это об’ясняется наличием в капи
талистическом обществе антагонистических 
классов и ожесточенной борьбой между 
ними. Каждый класс стремится иметь свою 
политическую партию. Помимо этого, в це
лях обмана трудящихся, буржуазия ряда 
стран имеет не одну, а несколько партий. 
Несмотря на различие программ и назва
ний, все эти партии стоят на страже инте-

Окончание. Начало см. «3. В.» 
от 12 сентября.

ресов эксплуататоров, охраняют устои ка
питализма. Так, например, в СШ А издавна 
борются между собой за власть республи
канская и демократическая партии. Но обе 
эти партии являются орудием американских 
монополий и агрессивной военщины. Они 
проводят империалистическую политику, 
политику порабощения других народов ми
ра, выступают как организаторы и поджи
гатели новой войны против нашей социа
листической Родины, против стран народ
ной демократии. Их Внутренняя политика 
направлена на фашизацию внутренней жиз
ни в стране, на лишение трудящихся всех 
свобод, которые формально декларируются 
конституцией США.

Несколько партий имеют и капиталисты 
Великобритании. Главными из них являют
ся партия консерваторов, либеральная пар
тия и лейбористская, которая, хотя и на
зывает себя рабочей партией, но по суще
ству является агентурой империалистов в 
рабочем классе. Лейбористская партия сто
ит ныне у власти в Англии. Она ведет на
ступление на жизненные интересы трудя
щихся, организует подготовку войны про
тив СССР и стран народной демократии. 
Такое же положение и в других капитали
стических странах.

Пропагандист указывает, что в России 
До революции существовало несколько 
буржуазных и мелкобуржуазных партий. 
Все эти партии, начиная от черносотенцев 
и кадетов и кончая эсерами, меньшевика
ми, анархистами были ярыми врагами на
рода.

Советский народ на опыте своей борьбы 
убедился, что только партия Ленина- 
Сталина стоит на страже его интересов, 
самоотверженно борется за счастье народа,

эа победу коммунизма. Партии большеви
ков наш народ вверяет свою судьбу.

Рассказ пропагандиста приводит слуша
телей к выводу о том, что партия больше
виков является вождем советского народа, 
что советские люди сроднились с партией 
Ленина— Сталина, что цели партии больше
виков стали целью борьбы всего советско
го народа.

Далее пропагандист об’ясняет, что раз
витие социалистического общества направ
ляется советским государством, в котором 
рабочему классу принадлежит руководя
щая роль. Это является непременным усло
вием перехода нашего общества к комму
низму. Через партию большевиков—свой 
авангард— рабочий класс осуществляет го
сударственное руководство обществом.

Партия необходима рабочему классу не' 
только для завоевания власти, но и для 
того, чтобы удержать власть в своих ру
ках, укрепить ее, использовать государ-. 
ственную власть для построения комму-, 
ниэма. Этими историческими задачами опре
деляется руководящая роль коммунисти
ческой партии в социалистическом госу
дарстве.

Пропагандист зачитывает и раэ’ясняет 
126-ю статыо Конституции СССР, которая 
законодательно закрепляет руководящую 
роль партии большевиков в советском об
ществе.

Партия определяет направление всей 
деятельности государственных и общест
венных органов и организаций, дает им ру
ководящие указания.

Под руководством партии были разрабо
таны и осуществлены сталинские пятилет 
ки, которые сделали нашу Родину могучей 
индустриально-колхозной державой.

Большевистская партия направляет внеш. 
нюю политику советского государства. 
Она заботится о дальнейшем росте эконо
мического могущества нашей Родины, об 
укреплении ее обороноспособности, о под
нятии культурного и материального уровня 
жизни трудящихся.

В беседе можно обсудить со слушате
лями примерно такие вопросы;

1. Почему в советском обществе суще
ствует только одна политическая партия, 
партия большевиков?

2. Почему в капиталистических странах 
орудует по нескольку буржуазных партий?

3. Как партия большевиков осуществляет 
политическое руководство государственны
ми и общественными органами и организа
циями?,

Руководя беседой, пропагандист стремит
ся к тому,^ чтобы слушатели на конкретных 
фактах действительности представили себе 
руководящую и направляющую роль боль
шевистской партии.

• • •

Расоказ, посвященный двум последним 
вопросам темы, пропагандист начинает с 
указания на то, что большевистская пар
тия является высшей формой организации 
рабочего класса, что она руководит всеми 

! массовыми организациями трудящихся.
Будучи руководящей, направляющей си

лой советского общества, партия исполь
зует массовые организации, как приводные 
ремни, с помощью которых она держит 
связь с народом, как могучие рычаги, с 
помощью которых осуществляется дикта
тура пролетариата.

Пропагандист об’ясняет, что такими при
водными ремнями являются прежде всего 
Советы, самая массовая организация тру
дящихся.
- D рассказе рекомендуется привести при
меры из деятельности местного Совета де
путатов трудящихся, показать, как партий
ная организация направляет его работу, 
как через Совет проводятся в жизнь ре
шения партии.

Приводными ремнями являются также 
советские профсоюзы, которые об’единяют 
в своих рядах свыше 28 миллионов тру
дящихся, ленинско-сталинский комсомол, 
насчитывающий более 9 миллионов членов, 
колхозы, кооперация, печать и другие об
щественные организации.

Пропагандист коротко останавливается 
на задачах этих массовых организаций, 
знакомит слушателей с формами их ра
боты.

В рассказе следует подчеркнуть, что 
партия большевиков не подменяет собой 
массовые организации, не командует, а на
стойчиво воспитывает массы, осуществляя 
руководство массовыми организациями че
рез коммунистов, которые в них работают. 
Основным методом партии в деле руковод
ства массовыми организациями является 
метод убеждения.

Вторую часть рассказа пропагандист по
свящает об'яснению того, почему полити
ка большевистской партии составляет жиз
ненную основу советского строя.

Пропагандист раз’ясняет, что наше со
ветское социалистическое общество разви
вается не само по себе, не в порядке само
тека. Его развитие направляется сознатель
ной волей советских людей, мудрой поли
тикой большевистской партии. Политика 
большевистской партии основана на мар
ксистско-ленинской теории, верно учиты
вающей потребности развития материаль* 
ной основы общества. Она предвидит ход 
общественного развития, выражает корен
ные интересы трудящихся и направлена на 
построение коммунизма в нашей стране.

Политика большевистской партии опре
деляет и направляет успешное развитие 
всего народного хозяйства и культуры, 
обеспечивает рост обороноспособности на
шей страны, защиту ее государственных 
интересов на международной арене. Все
мирно-исторические успехи советского на

рода есть результат мудрой политики 
большевистской партии. Ленинско-сталин
ская политика нашей партии обеспечила 
победу социализма, гарантировала свободу 
и независимость нашей Родины. Политика 
большевистской партии -? могучая сила а 
борьбе за полное торжество коммунизма-

В беседе следует поставить на обсужде
ние слушателей примерно такие вопросы;

1. Через какие приводные ремни партия 
большевиков осуществляет свое руковод
ство советским обществом?

2. Как партия большевиков осуществляет 
свое руководство общественными органи
зациями трудящихся?

3. Почему политика большевистской пар
тии является жизненной основой советско
го общества?

В  ходе беседы слушатели должны твер
до уяснить, как партия руководит массо
выми организациями трудящихся, понять 
великое организующее и направляющее 
значение ленинско-сталинской политики 
большевистской партии в борьбе за ком
мунизм.

В заключение беседы пропагандист к°* 
ротко подводит итоги изучения материала 
по всей теме.

Партия Ленина—Сталина— ум, честь я 
совесть нашей эпохи. Под ее боевыми зна
менами собрались лучшие сыны и дочери 
советского народа. Под руководством 
великого Сталина партия большевиков твер
до и уверенно ведет наш народ вперед, s 
полной победе коммунизма.

В. ГО Л ЬЦ ЕВ .

Л И Т Е Р А Т У Р  Я,
Р Е К О М Е Н Д У Е М А Я  П РО П А ГА Н Д И С Т А М  П О Л И Т Ш К О Л  Д Л Я  П О Д ГО ТО ВКИ  

К  З А Н Я Т И Я М  ПО Д А Н Н О Й  Т ЕМ Е : и и д 1 и ,и и к ”
1. И. В. Сталин— Об основах ленинизма.

Раздел V III. Соч., т. 6.
2. И. В>. Сталин— К  вопросам ленинизма.

Соч., т. 8.
3. И. В. Сталин— О Ленине. Соч., т. 6.
4. И. В. Сталин—Отчетный доклад на 

X V I I I  с’езде партии о работе Ц К  ВКЛ (б ).
Раздел III. Вопросы ленинизма, изд. И .

5. История ВКП (б). Краткий курс. За
ключение.

6. Ленин Владимир Ильич. Краткий очерк 
жизни и деятельности.

7. Иосиф Виссарионович Сталин. Краткая 
биография. Госполитиздат. 1947.

8. Приветствие Ц К  ВКП(б) и Совета Ш 1 
нистров СССР товарищу Сталину в связЯ 
с его семидесятилетием.
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П а р т и й н а я  ж ь

Библиотека 
партийного кабинета

g прошлом учебном году библиотека 
■лгнйиого кабинета Орджоникидзевского 
айкоиа (Тбилиси) изо дня в день состав*

' , 1  списки литературы по различным во
п р о с а м  истории партии, диалектического и 
Дорического материализма, политической 
!)ономии, международного положения
'ССР и внешних отношений. Она вела аль- 
ГцЫ газетных вырезок, устраивала вит- 
,,ны новинок политической, художествен, 
ой н научной литературы.
Вся эта работа проходила в тесиой свя- 
с занятиями кружков и политшкол, с 

лхождением ими учебных программ, с 
волнением личных планов коммунистами, 
пятыми политическим самообразованием. 
Готовясь к новому учебному году в си- 

1еме партийного просвещения, библиотека 
слользует прошлогодний опыт, исправляет 
,достатки в своей работе, проводит новые 
мероприятия с целью помочь еще лучше 

учебе посетителям парткабинета.
Ha-днях сотрудники библиотеки закончи* 

и большую работу. Они составили биб- 
яографические справочники по истории пар- 
чй, марксистско-ленинской философии и 
олнтической экономии социализма. В 
тнх справочниках указывается также, в ка- 
их библиотеках Орджоникидзевского рай
ка найти ту или иную книгу, которой нет 
библиотеке парткабинета.
Библиотека тщательно составила четыре 

овых альбома вырезок газетных и жур- 
альных статей, она впервые завела аль- 

5омы статей, посвященных странам народ
ной демократии.

В прошлом учебном году в библиотек« нс 
было каталогов. Книги расставлялись без 
лределенного порядка, и на поиски нужной 
ккги уходило много времени. Этот серьез- 
ый недостаток устранен. С помощью виб

рографов фундаментальной библиотеки 
Тбилисского государственного университета 

районной библиотеки имени Гогебашвили 
книжный фонд партийного кабинета райко
ма приведен в порядок. Составлены ката
логи по всем разделам.

Библиотека установила твердое правило: 
полностью удовлетворять спрос своих або
нентов. Если книги, требуемой читателем, 
нет, дежурный записывает ее название и 
оросит зайти через три дня.

В каждом таком случае работники биб- 
нотеки партийного кабинета обращаются в 

другие библиотеки района и достают нуж
ную книгу.

Библиотека партийного кабинета решила 
в нынешнем учебном году улучшить работу 
с читателем.

Намечено провести беседы с читателями о 
работе библиотеки, совещания по обмену 
опытом самостоятельной работы над кни
гой, читательскую конференцию, посвящен
ную разбору одного из художественных 
произведений советских писателей.

Библиотеки партийных кабинетов являют
ся серьезным подспорьем в марксистско- 
ленинской учебе.

Опыт многих партийных кабинетов рай
комов и горкомов, правильно использую
щих библиотеки, показывает, какую серьез
ную помощь они могут оказать пропаган
дистам, консультантам и агитаторам, ком
мунистам, занимающимся политическим са
мообразованием.

Библиотекам партийных кабинетов надо 
)делять больше внимания.

П о д г о т о в к а
пропагандистских кадров
РУСТАВИ. (Наш корр.). Закончили ра

боту трехмеоячные курсы пропагандистов, 
организованные при Руставском горкоме 
партии. На курсах занимались 68 руководи
телей кружков, расширивших свои Теоре
тические и методические знания. С 12 сен
тября начали работать двухнедельные кур
сы пропагандистов.

К
■>ЕЧ,

о м м у н и с т ы  т р е с т а  
„Ткварчелуголь“

Первичные организация 3 раза в месяц проводит за
нятия агитколлектива и один раз совеща
ния по обмену опытом агитационной ра
боты.

партийные организации 
учреждений не пользуются уставным пра
вом контроля над деятельностью админи
страции. Это вносят некоторые особенности 
в их работу. Некоторые секретари партбю
ро часто не отдают себе отчета в том, ка
кие вопросы следует ставить на обсуждение 
коммунистов, не нарушая при этом Устава
ВКП(б).

Чем же должна заниматься партийная 
организация учреждения? Каковы задачи, 
стоящие, перед ней, и как она должна их 
решать?

На эти вопросы я хочу ответить, рас
сказав о работе нашей первичной партий
ной организации.

Прежде всего, мы стремимся к тому, 
чтобы коммунисты не отгораживались от 
беспартийных работников аппарата, в числе 
которых, много квалифицированных спе
циалистов, а поддерживали с ними живую 
повседневную связь, чтооы каждый работ- вне вовлечены многие 
ник управления неустанно повышал свой вления.

Партийное бюро руководит деятельностью 
профсоюзной организации, приходит ей
своевременно на помощь, дает направление 
в работе. Еще недавно социалистаческого 
соревнования у нас фактически не было. 
У многих членов месткома профсоюза су
ществовало мнение, что в управлении 
треста, якобы, невозможно организовать 
соревнование между отделами и отдельны
ми сотрудниками. Вопрос о социалистиче
ском соревновании был обсужден на 
партийном собрании, которое осудило 
это ошибочное мнение и подсказало проф
союзной организации, • какой характер 
должно носить соревнование в советском 
учреждении. В результате этого, все от
делы управления взяли на себя хорошо 

j продуманные обязательства. В соревнова.
сотрудшш! упра-

Заседания Совета Безопасности

идейно-политический уровень, свою дело
вую квалификацию.

В прошлом году нашей партийной орга
низации пришлось развернуть борьбу с 
раболепным преклонением отдельных ра
ботников перед иностранной техник#. 
Замкнувшись в рамки своей отрасли рабо
ты, они серьезно отстали в политическом 
отношении.

Партийная организация сделала для 
себя необходимые выводы. Она обратила 
особое внимание на повышение идейно
теоретического уровняt 'Коммунистов и бес
партийных. На одном из партийных собра
ний были подвергнуты острой критике те 
товарищи, которые не изучают марксист
ско-ленинской науки и поэтому основа
тельно отстали в  своем политическом раз
витии. Тогда же партийное бюро договори
лось с управляющим треста о выделении 
двух вечеров в неделю для того, чтобы и 
коммунисты и беспартийные могли серьезно 
заняться политической учебой.

В помощь самостоятельно изучающим 
историю и теорию большевизма мы стали 
регулярно проводить теоретические собесе
дования, консультации, лекции и- доклады. 
Многие товарищи выступали с рефератами. 
Мы уделяли особое внимание тому, чтобы 
коммунисты, большинство которых являют, 
ся инженерами, повышали не только свой 
идейно-политический уровень, но и техни
ческие знания, знакомились с новинками 
политической, специальной и художествен
ной литературы.

Однажды, проводя теоретическое собесе
дование, мы обнаружили, что некоторые 
коммунисты слабо разбираются в текущих 
событиях, в политической карте мира. Пар. 
тайное бюро попросило горком прислать к 
нам лектора-международнпка. В дальней
шем лекции о текущем моменте стали про
водиться у пас через определенные про
межутки времени. Помимо этого, часто чи. 
таются лекции на научно-технические

Итоги социалистического соревнования 
подводятся ежемесячно. 0 них гозорят аги
таторы, они освещаются в стенной газете 
«ТВВарчельемГВ недра». Наша ‘ стенная 
г^летот ^подхватывает и распространяет 
инишнтиву- рёбот/иков управления, вы. 
стуцает с острой критикой недостатков в 
работе отделов, вносит ценные практиче
ские предложения.

Большую пользу принесла статья о ра
боте технического отдела по использованию 
механизмов в добыче угля.

Прислушиваясь к голосу стенной газеты, 
партбюро принимает меры по заметкам, 
напечатанным в ней, и таким образом ни 
одно выступление газеты не остается без 
последствий.

Особое внимание партийная организация 
уделяет тому, чтобы аппарат управления 
работал с глубоким сознанием всей важ
ности порученного ему дела. Не имея права 
контроля над деятельностью хозяйственного 
руководства, мы в то же время обязаны 
обеспечить четкость его работы, устранять 
быстро все элементы волокиты и бюрокра
тизма во всех его звеньях. Недавно, на
пример, на одном из партийных собраний 
обсуждался вонрос о трудовой дисциплине 
некоторьи рабрргрков управления треста. 
Коммунисты, участвовавшие в прениях, 
отметили факты задержек в некоторых от
делах ответов на заявки, жалобы и заяв
ления.

Суровой критике была подвергнута ра
бота одного из руководящих работников, 
который, истцу плохих личных отношений 
с другим работником, не удовлетворил ето 
служебных заявок.

В тех случаях, когда перед нами встает 
вопрос, решение которого выходит за рам
ки, предусмотренные Уставом ВКП(б) для 
партийных организаций учреждения, мы 
передаем его на рассмотрение городского 
комитета партии.

Надо признать, что в работе нашей пар-

Н ЬЮ -Й О РК, 11 сентября. (ТАСС). Сего- 
дня состоялось заседание Совета Безопас
ности для рассмотрения жалобы Китая на 
бомбардировки американскими самолетами 
китайской территории.

На рассмотрении Совета, прежде всего, 
находится советское предложение о том, 
чтобы Совет пригласил представителей 
правительства Китайской народной респуб
лики принять участие в обсуждении этого 
вопроса на заседании Совета. На послед
нем заседании 7 сентября представитель 
СССР Я. А. Малик убедительно доказал, 
что Совет не может должным образом рас
смотреть этот вопрос, не заслушав пред
ставителей Китая. Со своей стороны, Ки 
тайское народное правительство предупре
дило 11 сентября Совет Безопасности и ге
нерального секретаря Организации Об'еди- 
ценных Наций Трюгве Ли о том, что оно 
будет считать решения Совета по этому 
вопросу незаконными и лишенными силы, 
если они будут приняты без участия пред
ставителей Китая.

Первым в списке ораторов на сегодняш
нем заседании был гоминдановский пред
ставитель Пзян Тин-фу, который, покорно 
выполняя роль марионетки Уолл-стрита и 
предателя китайского народа, выступил 
против приглашения представителей Китай
ского народного правительства. Клеветни
чески нападая в характерном для него ду
хе на Советский Союз и на Китайское на
родное правительство, Цзян Тин-фу пы
тался даже оправдать американские бом
бардировки китайского населения, утверж
дая, будто бы это была «ошибка», которая 
«недостойна» тощ, чтобы считаться вопро
сом, подлежащим обсуждению

Представитель СССР Я. А. Малик вы
ступил в защиту приглашения представите
лей Китайского народного правительства. 
Отметив, что на рассмотрении Совета стоят 
два пункта повестки дня—бомбардировки 
китайской территории и вторжение на 
остро® Тайван, Малик отметил, что уча
стие китайских представителей является 
существенно важным при рассмотрении 
обоих этих вопросов. Малик подчеркнул, 
что с первого дня включения этих вопро
сов в повестку Советский Союз настаивал 
на том, чтобы Совет пригласил и заслушал 
китайских представителей.

Далее Малик указал, что, несмотря на

11 с е н т я б р я
процедуры Совета Безопасности и преце
дентами.

Советский Союз, продолжал Малик, бо
рется за мир, безопасность и равные права 
для всех народов, всех стран.

Малик отметил, что Китайское народное 
правительство представляет 475 млн. чело
век— около четверти населения всего зем
ного шара. Это необходимо учесть. Не го
миндановская клика представляет китайский 
народ продолжал он, а Китайское народное 
правительство

Малик задал вопрос, может ли Совет 
Безопасности обсуждать стоящие перед ним 
предложения, в особенности предложение 
СШ А о создании комиссии для расследова
ния факта бомбардировки китайской терри
тории. в отсутствие правительства, подав
шего жалобу Это, указал он, невозможно 
с точки зрения здравого смысла, а также 
Устава ООН. правил процедуры Совета и 
прецедентов.

Малик напомнил, что при обсуждении 
Кашмирского спора Совет решил назначить 
посредника лишь с одобрения обеих сторон 
Однако в настоящее время некоторые деле
гации хотят, чтобы решения были приняты 
без заслушания представителей обеих сто
рон. в особенности жертвы агрессии Малик 
напомнил, что 29 августа, когда Советский 
Союз предложил пригласить представителей 
Китайского народного правительства, деле
гации С Ш А  и Франции утверждали, что это 
предложение является «преждевременным». 
Советский Союз не согласился с этим и, в 
частности, указывал, что китайским пред
ставителям требуется время на то, чтобы 
приехать в Лейк-Саксесс. Однако Остин 
возражал против этого, заявив, что еще 
преждевременно ■ поднимать этот вопрос, и 
указал, что он в должное время сообщит 
о позиции СШ А в этом вопросе. Француз
ская делегация воздержалась, но указала, 
что это не предопределяет позицию, кото
рую Франция в конечном счете займет.

В настоящее время, продолжал Малик, 
Совет непосредственно сталкивается с во
просами о бомбардировке китайской терри
тории и о вторжении на Формозу и должен 
решить, следует ли приглашать представи
телей Китайского народного правительства. 
Сейчас время для этого уж е назрело, и нет 
никаких оснований откладывать или затя
гивать принятие решения. Советский Союз 
считает, что Совет Безопасности должен ---------- * ■ счи тает, что  ^ о в е т  оезопасносклеветнические »«вления.по адресу Совет- aœtb КитайсК0е „ ар0ЯН0е правитель-

ского Союза, СССР | ство. как правительство, которое подало в
было ПРИ- Со|* т жалобу и просило ого помоши про-

йтоги прошлого учебного года показали, 
и к  сильно возрос интерес у работника 
урравЖн|я к м а р » : ! 1 с т* к о- л е ни #ко  й Иду*, 
к*. Ввйроеяа и требовательность рабодн# 
ков к самим себе и к товарищам. В боль
шой мере это способствовало тому, что 
трест «Тк»арче.1у'Ьдь» стал »ывдЛн^та

T a a ia .H H я .  -
льгаое внимание мы уделяем и другой 

важнейшей отрасли воспитательной работы 
— политической агитации. Эту работу ве
дут наиболее подготовленные коммунисты

тёмы, по вопросам литературы и искусства, -тийя# оргятгеяюиги еще много существен
■ных недостатков. Один из них, например, 
заключается в том, что мы мало внимания

■то всех, отделах управления. Умело строят тическую и б^Нтшпионнугс работу, 
ГЗ о Г $ Ц ы  агитаторы гг. И .’ Сухомлинов* ляющуюся бсяозой всех наших Дальней- 

K. Гипба. Каждая их беседа отличается ших успехов. ^
политической заостренностью,^ содержит в . РЕВИ Ш ВИ Л И ,
интересные примеры из местной жизни. секретарь партбюро управления треста

Руководя работой агитаторов, партийная «Ткварчелуголь*.

________________ -- • --‘- м я ---------------  - —

м э*Ш)мическюй и технической под. 
работников. Некоторые наши ин. 

жРНерПо-технические работники плохо по
вышают свои технические знания, рассчи- 
т ш м  прожать «старым багажом».

NfM fio уцущеяя# и в  партийном руко
водстве комсомольСКой организацией.

Наши усилия направлены на то, чтобы 
решительно устранить эти недостатки. 
W M ® »  freie* учасФфа.! партийно-поли-

э Совет с жалобой на агрессию, было при 
глашено в Совет и выслушано Это— священ
ное правило, определяющее работу Совета, 
сказал Малик, и оно предусмотрено Уста
вом Организации Об’единенных Наций и 
правилами процедуры Совета Безопасности.

Процитировав статью 32-то Устава ООН. 
Малик заявил, что эта статья бесспорно 
означает, что, рассматривая какие-либо меж
дународные споры, Совет должен пригла
сить и заслушать обе стороны, участвующие 
з споре. Только выслушав обе стороны, 
Совет может принять необходимые решения. 
Если обе стороны не будут выслушаны, то 
решения Совета окажутся односторонними, и 
Совет может допустить серьезную ошибку. 
Приглашение обеих сторон будет соответ
ствовать Уставу ООН, правилам процедуры 
Совета Безопасности и прежней практике 
Совета

Малик отметил, что представители Ки
тайского народного правительства могли бы 
дать Совету ценную информацию и серьез
но помочь Совету в его работе.

Отвечая тем делегатам, которые утверж
дают. что они выступают против приглаше
ния китайских представителей на том осно
вании, что представляемые ими правитель

тив агрессии. Если, сказал Малик, некото
рые утверждают, что такое предложение 
представлено в интересах того или иного 
государства, то следует сказать им. что это 
— вопрос авторитета Совета Безопасности. 
Если Совет Безопасности вступит на путь 
нарушения Устава и дискриминации прави
тельства. представляющего 475 миллионов 
человек, то это нанесет лишь ущерб авто
ритету Совета Безопасности.

В заключение Малик указал, что, по мне
нию Советского Союза, Совет Безопасности 
должен пригласить правительство, подавшее 
жалобу.

Представитель Соединенных Штатов 
Остин решительно выступил против пригла
шения представителя Китайского народного 
правительства. Остин попытался об’явить 
гоминдановца Цзян Тин-фу представителем 
Китая.

Остин заявил далее, что послание Ки 
тайского народного правительства будто 
бы имеет целью заставить Совет принять 
решение по вопросу о том, кто должен 
представлять Китай. Остин утверждал, 
что эта попытка инспирирована Советским 
Союзом. Затем он добавил, что Соединен
ные Штаты с самого начала считали, что

ства не поддерживают дипломатических ОТ- • Советский Союз включил жалобу в позе-
ношений с Китаем, Малик указал, что этот 
аргумент является неосновательным. Вопрос 
о дипломатических отношениях Нежду дву
мя странами касается этих двух стран и не 
имеет отношения к тому международному 
спору, который обсуждается Советом. Совет 
должен руководствоваться интересами мира 
и. безопасности. Те, кто возражает против 
приглашения Китайского н*(к>Дн0го прави
тельства, нарушают Устав и правила проце
дуры Совета Безопасности, а также уста
новившуюся практику его работы.

Затем, не упомянув Цзян Тин-фу по' име
ни, Малик дал ответ на клеветническое ут
верждение гоминдановца по адресу Совет
ского Союза. Предложения Советского. 
Союза, сказал Малик, мотивируются прин
ципами мира и безопасности, Устава Орга
низации Об’еднненных Наций, правилами

Тканевая терапия
ч IlfrlH 1Г ‘«-с«*-
м ш п ч н р . Ора положил* начало 
этапу развитая теоретической и 
ской медицины.

новому
клияиче-

Одним из крупнейших достиж^ий совет 
tKoft медицины является разработка и вне 
дрение в широкую практику нового метода 
лечения некоторых заболеваний — путем 
подсадки специально консервироваин - 
тканей организма. Инициатором этого сме
лого новаторства является действительный 
член Академий медицинских наук WfcA-r 
профессор В. П. Филатов, который в 1У.М г. 
после пересадки трупной консервированной 
роговой оболочки на глаз больного полу 
чил просветление бельма. Этот факт за
ставил глубоко призадуматься Мастито, о 
Ученого. Дальнейшее изучение этого вопро
са привело к предложению нового метода 
печения, названному В. П. Филатовым тка
невой терапией.

В первое время тканевая терапия п р и б 
илась только для лечения заболеваний 
глаза. В 1937 г. В. П. Филатов использо
вал овой метод при красной ^ 4* fKe. 
Двукратная подсадка консервированно 
кожи остановила процесс, а вскоре 
ступило стойкое выздоровление. —

С этого момента усиленным темпом раз
вертываются опытные, лабораторные и кл - 
чические исследования, которые дают воз
можность научно обосновать тканевою те
рапию. Одновременно в клинике В. П. Фи-, 
патова были получены блестящие результа
ты .течения тканевой терапией целого ряда 
аа^олеваний.

Основной принцип этого метода лечения 
основывается на следующем:

Если ткань животных или человека со - 
хранить в течение определенного времени 
в неблагоприятных, но не вредных для нее 
Условиях, то в ней сохраняются жттанен- 
кые процессы, и происходит биохимическая 
перестройка. В  результате взаимодействия 
5тих процессов образуются особые веще
ства— «биогенные стимуляторы», которые, 
как установлено, обладают высокими ле
пны м и  свойствами. После подсадки боль-

, И * числа многочисленных учеников и
ному консервированной ткани, находящиеся I посЛдователей П. Филатова врач Г . Ру- 
в неЙ «биогенные'стимуляторы» усиливают мяйтеЬ, начавший1 свою работу в сельской 
все жизнённы** процесса!' в организме, 'по- больнице, внес в тканевую терапию Филато- 
вышают в нем физиологические функции, I м  несколько существенных изменений, 
увеличивают яжро^вляемо^тЬ K- t e l H e - Q n  t Â & iÇ  &  Румянцеву
творным микробам: в  результате организм 
приобретает способность более успешно бо
роться с болезнью,

«Биогенные стимуляторы», действуя в а 
организм больного, тонизируют в первую 
очередь нервную систему и черев нее по
вышают сопротивляемость организма забо
леванию.

В качестве лечебного материала В. ГГ. 
Филатов брал самые разнообразные ткани 
человеческого организма, начиная от рого
вой оболочки и кожи и кончая плацентой 
(последом) и мышцей. Действие этих тка-. 
ней было проверено при различных забо
леваниях. И в ряде случаев получились 
.Чорошие результаты.

Тканевая терапия, на основании приме
нения в тысячах случаев этого весьма эф
фективного метода лечения, считается в

отрича.ется от способа Филатова тем, что 
Румянцев применяет консервированные 
ткани, взятые от крупного я мелкого ро
гатого скота — из надпочечников, селезен
ки, яичка,. щи>*н*ща, грудной или поджелу- 
мочвой желввы и сердечной мышцы.

Многие тысячи подсадок, произведенных 
Г. Е. Румянцевым при различных заболе
ваниях, привели его к убеждению, что не

Ё:дая ткань оказывает одинаковое лечеб- 
действие. Было доказано, что при од- 
и том же заболевании одна ткань ока- 

ывает целебнЪе действие, Другая же вы- 
ыаает обострение болезни. Например, 
кань .половой железы при красной вол- 
анке вызывает затихание воспалительного 
роцесса и ведет к излечению, в то время 

как Ткат.'селезенки дает обострение и 
ухудшение болезненного процесса.

настоящее время показанной при таких бо- ц настоящее время можно считать уста- 
лезнях, как бронхиальная астма, язва же-i } !0вленным, ЧТо консервированная ткань 
дудка и двенадцатиперстной кишки, забо-- селезенки сросрбствует быстрому рассасы
|евания сосудов конечностей, влекущие за 
собой омертвение тканей, ■ остаточные яв
ления после воспалительных процессов и 
ранений (рубцы, контрактуры, инфильтраты, 
невриты, радикулиты и т. д.), незаживаю
щие хронические и трофические язвы.
' Тканевая терапия, по данным врача Г. Е. 
Румянцева, применяется также при сахар-, 
ном диабете, заболеваниях сердечной мыш
ца, функциональных расстройствах вегета
тивной нервной системы, костно-суставном 
туберкулезе и т. п.

При острой форме заболеваний, резко 
выраженной гипертонии, расстройстве ком
пенсации сердечной деятельности тканевая 
терапия противопоказана. 1

В  настоящее время тканевая терапия за
няла прочяое место в различных областях

•аник) рубцов и хронических воспалитель
ных процессов (инфильтратов); ткань над- 
тлштятаг-отет хорошие результаты при 
бронхиальной астме, ткань половых желез 
— при заболеваниях сердечно-сосудистого 
аппарата и нервной системы.-

Второй особенностью способа Румянцева 
является то, что он применяет метод ком
бинированной подсадки. Больному делается 
одновременно подсадка двух или трех тка
ней,— например, ткани селезенки и надпо- 
чечннка.-тни*' э*вни еелеэенки, половых же
лез . ц надпочечника и т. д.

Операция подсадки проста и проходит 
без боли, нб она должна применяться с 
соблюдением всех правил хирургии. Кусо 
чек подсаженной ткани рассасывается в

течение 1 —  1,5 месяца Если за это вре
мя заболевание полностью не проходит, 
делаются повторные подсадки.

Министерство здравоохранения Грузин
ской ССР приняло меры к широкому вне
дрению тканевой терапии в практику ме
дицинских учреждений республики. На 
первых порах тканевой терапией будут за
ниматься в Тбилиси четыре хирургические 
клиники. Приготовление и консервирование 
тканей для подсадки сосредоточено при 
Тбилисской бойне.

В некоторых городах и районах нашей 
республики (Сухуми, Батуми, Хашури, 
Зугдиди) больницы уже начали применять 
тканевую терапию по Румянцеву. Мини
стерство здравоохранения Грузинской ССР 
должно больше контролировать работу хи
рургов на местах, проверяя, насколько 
правильно определяются показания для 
подсадки и как производится консервирова
ние тканей.

Следует подчеркнуть, что больные перед 
применением тканевой терапии должны 
быть тщательно клиничёскй обсЛёдованы. 
Необходимо наладить / тщательный учет 
ближайших и отдаленных результатов ле
чения.

Многое в тканевой терапии еще не раз
гадано и не ясно. Не во всех случаях од
ного и того же заболевания получены 
одинаковые результаты. Наряду с блестя
щими результатами имеются и неудачи. 
Нужно помнить, что тканевая терапия — 
не панацея против всех заболеваний. Мно
гие вопросы теории и практики этого но- 
во го метода лечения требуют еще углуб
ленного и критического изучения.

Долг советских исследователей внеети 
ясность в теоретическую часть вопроса 
тканевой терапии, которая на практике 
блестяще себя оправдала.

Профессор Н. А Н Т ЕЛ А ВА , 
главный хирург Министерства здраво
охранения Грузинской ССР.

стку дня, стремясь «дискредитировать во
оруженные силы Соединенных Наций» в 
Корее.

Остин утверждал, что Соединенные Ш та
ты, будто бы приветствуя рассмотрение 
жалобы по поводу бомбардировок Китая, 
не желают допустить, чтобы обсуждение 
этого вопроса дало возможность Китай
скому народному правительству войти в 
Совет «с черного хода». Вопрос о том, 
кто представляет Китай, продолжал он, 
должен быть решен самостоятельно.

Затем Остин выступил в защиту предло
жения Соединенных Штатов о создании 
комиссии по расследованию. После того, 
как комиссия, сказал Остин, представит 
свои выводы, Совет сможет решить, же
лает ли он пригласить представителей Пе
кина в соответствии с 39-м правилом 
процедуры Совета Безопасности.

Затем выступил представитель Норвегии 
Сунде, который заявил, что он будет го
лосовать за советское предложение, пред
усматривающее приглашение китайских 
представителей на обсуждение жалобы на 
бомбардировку китайской территории. Та
кое предложение, сказал Сунде, является 
естественным, разумным и соответствует 
действиям Совета, который 25 июня при
гласил представителей Южной Кореи.

Однако Сунде заявил, что он не может
согласиться с заключением, что пригла
шение представителя Китайскою народ
ного правительства является обязательным 
на основе 32-й статьи Устава, ибо ситуа
ция. по его мнению, еше не вылилась оп
ределенно в форму спора, т к Соединен
ные Штаты, указал Сунде, не отвергли и 
не опровергли китайскую жалобу по пово
ду бомбардировок

Выступивший затем представитель Эква
дора Кевело заявил, что Эквадор воздер
жится от участия в. голосовании.

Французский делегат Шовель об’явил, 
что. поскольку Совет Безопасности решил 
заслушать жалобу по поводу бомбардиров
ки китайской территории, трудно отка
заться выслушать представителей Китай
ского народного правительства Француз
ская делегация не видит, каким образом 
Совет мог бы послать в Китай комиссию 
по расследованию без одобрения Китай
ского народного правительства Кроме то
го, добавил Шовель, французская делега
ция считает, что статья 32-я Устава при
менима к нынешней ситуации, и полагает, 
что китайские представители должны быть 
в соответствии с этим приглашены для 
изложения точки зрения Китайского народ
ного правительства, не имея при этом 
права голоса.

Делегат Кубы Альварес, повторяя дово
ды, приведенные Остином, возражал про
тив предложения заслушать представите
лей Китая.

Затем выступили представитель Югослав 
amt Беблер и представитель Индии Рау.

Рау, в частности, заявил, что для того, 
чтобы избежать какого-либо неправильно
го предположения о том, будто Индия 
специально заинтересована в создании ко
миссии, предполагаемым членом которой 
она называется, он воздержится от голо
сования по резолюции СШ А.

Представитель Англии Джебб заявил, 
что юридические доводы, выдвигаемые в 
защиту приглашения Китайского народно
го правительства, будто бы, «не безупреч
ны». Джебб находит, что статья 32-я У с 
тава не может быть применена полностью. 
Однако вопрос по существу заключается в 
том, желает ли Совет пригласить в дан
ном случае представителей Китайского 
народного правительства. Если он этого 
желает, то против этого нельзя выдвинуть 
никаких убедительных юридических возра
жений. Тут же Джебб добавил, что он не 
видит, будто бы. никаких практических ос
нований, почему Китайское народное пра
вительство должно было бы настаивать на 
посылке своего представителя в Совет до 
того, как Совет направит комиссию в Ки 
тай, и что, по мнению Англии, было бы 
лучше, если бы Китайское правительство 
не настаивало на этом. *

После этой речи Джебб. как npefleefla-* 
тель Совета, поставил вопрос на голосо-' 
ад ние. Шесть членов Совета голосовали 
за резолюцию, внесенную Советским Сою
зом: СССР, Англия, Франция, Норвегия, 
Индия и Югославия, трое голосовали про
тив: СШ А, гоминдан и Куба. Эквадор и 
Египет воздержались.

Таким образом, резолюция не была при
нята, так как не собрала необходимых се
ми голосов.

Вслед за тем Джебб предложил закрыть 
заседание Совета. Но Остин потребовал, 
чтобы Совет проголосовал резолюцию 
СШ А, предусматривающую создание ко
миссии по расследованию.

Малик возражал против этого; он отме
тил, что ряд делегаций хотел бы обсу
дить американскую резолюцию, и подчер
кнул, что советская резолюция по поводу 
бомбардировок китайской территорий 
должна быть рассмотрена раньше, так как 
она была представлена первой. Остин 
требовал, чтобы Совет сейчас же решил, 
рассмотрит ли он резолюцию СШ А рань
ше проекта резолюции, представленного 
Советским Союзом, когда Совет соберется 
снова.

Затем Остин стал об'яснять, что пред
ставляет собой резолюция СШ А . Малий 
выступил с возражениями против того, 
что представитель С Ш А  обсуждает суще
ство своей резолюции прежде, чем Совет 
решил— продолжать ли данное заседание. 
Если Совет продолжает ‘ свое заседание, 
сказал Малик, то он должен приступить к 
рассмотрению советской резолюции.

Тогда Джебб заявил, что было бы луч
ше, если бы представитель СШ А  не 
углублялся чрезмерно в существо своей 
резолюции, а просто раз'ясиил, почему он 
хочет, чтобы она обсуждалась в первую 
очередь.

После некоторого дальнейшего обмена 
мнениями по этому поводу заседание Со
вета было закрыто. Следующее заседание 
решено созвать 12 сентября во второй по
ловине дня. Утром же 12 сентября Совет 
соберется на закрытое заседание для рас
смотрения отчета Генеральной Ассамблее о 
работе Совета.

12 с е н т я б р я
Н ЬЮ -Й О РК . 12 сентября. (ТАСС). На се

годняшнем заседании Совет Безопасности 
приступил к рассмотрению жалобы прави
тельства Китайской народной республики 
на американские бомбардировки китайской 
территории. По этому вопросу на рассмо
трение Совета представлены два проекта 
резолюций; во-первых, резолюция Совет
ского Союза, осуждающая эти незаконные 
действия и призывающая Соединенные 
Штаты запретить их; и, во-вторых, резо
люция СШ А, предусматривающая создание 
комиссии для «расследования» бомбарди
ровок.

Хотя жалоба была подана Китайским 
народным правительством, Соединенные 
Штаты с помощью делегаций, находящих
ся под их влиянием, 11 сентября провали
ли предложение СССР пригласить и за
слушать в Совете представителей Китай
ского правительства. Кроме того, несмотря 
на то, что советская резолюция была вне
сена 31 августа, а резолюция С Ш А — i сен
тября. американская делегация добивалась 
того, чтобы Совет в первую очередь рас
смотрел американскую резолюцию.

Открывая заседание, председатель Сове
та Джебб признал, что. если Совет рас
смотрит сперва резолюцию СШ А, он от
ступит от правил процедуры Совета Безо
пасности. Джебб тут же предложил, чтобы 
Совет вначале провел общее обсуждение 
вопроса, затрагивающее как советскую, 
так и американскую резолюции, а затем 
принял решение о том, какую резолюцию 
поставить на голосование первой.

Представитель СШ А Остин в своем вы
ступлении, открыто призывая к нарушению 
правил Совета, настаивал на том, чтобы 
С м ет сперва проголосовал резолюцию

Выступая в качестве делегата Англии, 
Джебб поддержал требование Остина о 
том, чтобы Совет проголосовал сперва ре
золюцию Соединенных Штатов, а после 
этого приступил к голосованию советской 
резолюции.

Представитель СССР Я. А. Малик дал 
решительный отпор Остину, заявив, что 
доводы, приведенные Остином, не обосно
ваны. Предложение Остина, сказал он, 
требующее установить приоритет для ре
золюции С Ш А , вместо того, чтобы сберечь 
время Совета, фактически задерживает 
обсуждение вопроса.

Малик заявил, что Совет должен при
держиваться правил процедуры и рассмо
треть основные предложения в том поряд
ке, в котором они были представлены Со
ветская резолюция была представлена пер
вой. а поэтому и должна быть поставлена 
первой на голосование. Соединенные Ш та
ты, продолжал Малик, которые давно взя
ли курс на нарушение Устава ООН и пра
вил процедуры Совета Безопасности, в на
стоящее время вновь пускают в ход свою 
машину механического голосования в по
пытке добиться нового нарушения правил 
процедуры. Делегация Соединенных Ш та
тов ие останавливается также перед тем, 
чтобы исказить факты.

Окончание на 4-й стр.
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Заседания Совета Безопасности
О К О Н Ч А Н И Е .

Отвечая на заявление Остина, сделан
ное 11 сентября, о том, что Советский

агрессии СШ А на китайской территории. 
Малик отметил, что в телеграмме от 28 
августа излагалось, каким образом амери-

S K  f f — 1 2 ? "  ~  к =  „ fЙ К ! " Ь ж ?  г^гт,
? - S î S 7 - ~  жи вторжении на 1аиван — был погтяипеи п м и « .» .» ,.лее в телеграмме указывалось, что в тот

же день два американских бомбардиров-перед Советом Китайским народным прави
тельством. Утверждение Остина не соот
ветствует действительности. Малик под
черкнул, что советский делегат в качестве 
председателя Совета Безопасности в тече
ние августа месяца должным образом по
ставил жалобы Китайского правительства 
на рассмотрение Совета. Касаясь утверж
дения Остина о том, будто включение этих 
пунктов в повестку дня имелЪ целью дис
кредитировать «вооруженные силы Об’еди- 
ненных Наций» в Корее, Малик отметил, 
что это заявление не соответствует дей
ствительности. Агрессию против корей
ского народа ведут американские воору- 
жеиные силы, а не вооруженные силы 
Об'единенных Наций.

Включение обоих этих пунктов в повест
ку дня Совета, продолжал Малик, пред
ставляет собой доказательство того, что 
Соединенные Штаты являются агрессором 
не только в Корее, но и на Тайване и в 
Китае. Правящие круги Соединенных 
Штатов, вмешавшись в войну в Корее,
продолжают расширять агрессию путем 
вторжения на Тайван и нападения на мир
ное население Китая. Помеш в принятию 
предложения, предусматривающего пригла
шение китайского представителя в Совет, 
делегация Соединенных Штатов в настоя
щее время пытается навязать Совету Безо
пасности свою резолюцию. Совершенно яс
но, отметил Малик, что Совет не может 
принять решение по вопросу о посылке 
комиссии в какую-либо страну без участия 
той страны, в которую должна отправить
ся эта комиссия. Соединенные Штаты при
выкли посылать своих эмиссаров и свои 
комиссии всюду, куда они пожелают, не 
проконсультировавшись при этом с заин
тересованными странами. Но свободные на
роды не могут разрешить американским 
гаулейтерам и агентам направляться, куда 
им вздумается.

Соединенные Штаты, заявил Малик, 
предлагают, чтобы Совет воспринял цинич
ные американские методы, направив ко
миссию в Китай, не проконсультировавшись

и

шика «В-29» в течение 10 минут летали 
над городом Цзиань, тогда как четыре 
других американских самолета и один са
молет «Москито» бомбардировали железно
дорожные сооружения в районе Далицзы.

Малик заявил далее, что в этом же рай
оне появились еще четыре других амери
канских военных самолета, которые обстре
ляли из пулеметов железнодорожные со
оружения, ранив одного машиниста и одно
го местного жителя. В тот же день аме
риканский бомбардировщик «В-29» совер
шил разведывательный полет над городом 
Аньдун, а в 16 часов 40 минут два амери
канских самолета «Р-51» в течение двух 
минут вели обстрел из пулеметов, ранив 
19 и убив трех рабочих и повредив два 
грузовика.

Затем Малик отметил, что в телеграмме 
Чжоу Энь-лая от 30 августа сообщалось 
о том, что 29 августа американские воен
ные самолеты нарушили воздушные гра
ницы Китая и убили и ранили ряд китай
цев.

После этой тирады Остин обратился к 
Совету с призывом проголосовать сегодня 
же резолюцию США.

Представитель Индии Рау заявил, что 
Индия воздержится при голосовании ре
золюции СШ А. ибо, как он уже ранее отме
чал. Соединенные Штаты предложили 
включить Индию в состав членов комиссии 
по расследованию. Если Совет одобрит ре
золюцию СШ А, то Индия назначит соответ
ствующего представителя, но нет сомнений, 
что комиссия не сможет действовать с 
пользой при отсутствии сотрудничества со 
стороны Китая

Затем Рау об’явил, что он будет голосо
вать против советской резолюции, так как 
эта резолюция осуждает Соединенные 
Штаты без какого бы то ни было предвари, 
тельного расследования.

После выступления представителя Эква
дора и гоминдановского делегата, повторяв
ших аргументы Остина о «необходимости 
расследования», вновь взял слово Я. А. М а
лик, указавший, что в своих заявлениях 
по поводу гаулейтеров или разведыватель
ных агентов, он ш ел  в виду лишь прак
тику, к которой прибегают Соединенные 
Штаты.

С о б ы ти я  в К о р е е
СООБЩЕНИЯ ГЛАВНОГО 

КОМАНДОВАНИЯ НАРОДНОЙ АРМИИ
П Х ЕН Ь Я Н , 12 сентября. (ТАСС). Глав

ное командование Народной армии Корей
ской народно-демократической республики 
сообщило утром 12 сентября, что на всех 
фронтах части Народной армии, преодоле
вая ожесточенное сопротивление противни
ка, продолжали вести наступательные бои.

На восточном побережье, севернее и се
веро-западнее Тэгу (Тайкю) и" в районе 
Йончхоня (Эйсена) американские и лисын- 
мановские войска пытаются мстить за свое 
поражение и оказывать сопротивление на
ступающим частям Народной армии.

Части Народной армии, действующие на 
восточном берегу реки Нактонган (Рахуто- 
ко>, сломив упорное сопротивление против
ника, вклинились во многих местах в обо
рону противника и продолжают наступле
ние.

ходе этого наступления части Народной 
армии нанесли противнику большие потери 
в живой силе и технике.

с Китайским народным правительством 
не получив согласия Китайского прави
тельства. Делегат С Ш А  не только предла 
гает это. но и пытается наэязать свое 
предложение с помощью чрезвычайной, 
ускоренной процедуры. Совет Безопасно
сти не должен придерживаться этого 
незаконного курса.

В  ответ на утверждение Остина о том, 
будто Совет в нестоящее время не распо
лагает достаточными данными по поводу 
американских бомбардировок Китая, Малик 
отметил, что послания Чжоу Энь-лая Со
вету Безопасности содержат данные, ка
сающиеся этого положения. Кроме того, 
Совет слышал также выступление Остина, 
который признал, что американские само
леты нарушили воздушное пространство 
Китая. Остин пытался найти «смягчающие 
обстоятельства», но не отрицал факта аме
риканских атак.

Затем Малик задал вопрос: кто мешает 
Совету получить новые фактические дан
ные. Это, сказал он, Соединенные Штаты, 
которые не допускают участия Китая в за
седаниях Совета. Подчеркнув непоследова
тельность позиции Остина, Малик добавил, 
что Совет уже давно располагал бы всеми 
фактами, если бы Соединенные Штаты не 
препятствовали приглашению Китая.

В заключение Малик заявил, что совет
ская делегация считает разумным обсу
дить как советскую, так и американскую 
резолюции, но резолюции должны быть по
ставлены на голосование в том порядке, в 
кбтором они были представлены, как этого 
требуют правила процедуры Совета.

Взявший слово после этого Джебб зая
вил, что представитель Советского Союза, 
будто, выступил «с необоснованными на
падками». утверждая, что члены Совета 
Безопасности пляшут под дудку Соединен
ных Штатов. Совет Безопасности, сказал 
Джебб, не нарушит 32-е правило проце
дуры, если изменит порядок голосования 
резолюций, стоящих на его рассмотрении. 
Джебб предложил поставить на голосова
ние вопрос о том, какая резолюция — аме
риканская или советская —  должна рас
сматриваться в первую очередь.

Представитель Индии Рау заявил, что 
он воздержится от голосования вопроса о 
приоритете одной из этих резолюций, а 
представитель Египта Фавзи указал, что он 
будет поддерживать предложение голосо
вать в первую очередь резолюцию СШ А , 
так как Совет Безопасности является хо
зяином своих собственных решений, а по
этому может пересмотреть порядок голосо
вания. Фавзи заявил также, что он будет 
голосовать против советской резолюции, 
если она будет поставлена на голосование 
перзой.

Французский представитель Шовель ут
верждал подобным же образом, что Совет 
имеет право отойти от правил процедуры.

Выступивший затем представитель СССР 
Малик указал, что 11 сентября делегация 
СШ А сорвала решение пригласить пред
ставителя Китайского народного прави
тельства, а в настоящее время поспешно 
пытается навязать предложение о созда
нии комиссии по расследованию.

Малик настаивал, что не существует 
причины, по которой правило 32-е должно 
было бы быть пересмотрено в данном слу
чае.

Далее Джебб поставил вопрос на голо
сование. Соединенные Штаты, Англия, 
Франция, Египет, Норвегия, Эквадор и 
Куба поддержали предложение о поста
новке на голосование в первую очередь 
резолюции СШ А. Советский Союз голосо
вал против этого предложения; Югославия 
и Индия — воздержались.

Вслед за тем Джебб об’явил об открытии 
прений по обеим резолюциям одновремен
но.

Вслед за этим Малик своим выступле
нием открыл общее обсуждение вопроса 
Си подчеркнул, что Совет Безопасности по
лучил две телеграммы, датирозанные 28 
и 30 августа, от китайского министра ино
странных дел Чжоу Энь-лая по поводу

Малик подчеркнул, что Чжоу Энь-лай 
охарактеризовал эти провокационные акты, 
как самое серьезнейшее нарушение суве
ренитета Китая. В  своем заявлении в Со
вете Безопасности 31 августа Остин не от
рицал, продолжал Малик, что самолеты 
Соединенных Штатов нарушили воздушную 
границу Китая и обстреляли китайский 
аэродром. Совет Безопасности должен осу
дить эти незаконные действия со стороны 
Соединенных Штатов и возложить на США 
всю ответственность и заставить СШ А  от
вечать за последствия. Совет Безопасности 
должен обратиться к Соединенным Ш та
там с призывом избегать повторения по
добных действий. Советский Союз пола
гает, что принятие его резолюции будет 
содействовать миру и безопасности.

Касаясь резолюции СШ А, Малик отме
тил, что представитель Соединенных Ш та
тов в своем заявлении в Совете Безопас
ности 31 августа признал факт нарушения 
Соединенными Штатами границы Китая и 
нанесения Китаю ущерба. Малик подчерк
нул, что Трюгве Ли направил Чжоу Энь- 
лаю послание СШ А. Таким образом было 
признано, что Соединенные Штаты нару
шили китайскую территорию.

В ейду этого заявил Малик, нет необ
ходимости создавать какую-либо специ
альную комиссию для расследования этого 
дела. Непреклонная позиция, занятая Ости
ном. выступающим против предложения 
СССР пригласить в Совет Безопасности 
представителя Китайского народного пра
вительства, доказывает, что Соединенные 
Штаты боятся полного расследования. Со
единенные Штаты, сказал далее Малик, 
стремятся обойти Совет Безопасности, 
предотвратить какое-либо подробное об
суждение этого вопроса в Совете Безопас
ности и не разрешить ему выслушать ки
тайского представителя.

Малик повторил, что возражение Соеди
ненных Штатов против приглашения ки
тайского представителя в Совет Безопас
ности нарушает Устав ООН, правила про
цедуры Совета Безопасности и прецеден
ты. Соединенные Штаты стремятся замять 
расследование, отвлечь внимание от совер
шенного ими акта агрессии и затянуть весь 
этот вопрос.

Касаясь далее мотивов, которыми руко
водствуются Соединенные Штаты, Малик 
заявил, что в конечном счете Соединенные 
Штаты рассчитывают ввести в комиссию 
своих собственных людей, которые яви
лись бы разведывательными агентами в Ки- 
тае.

Джебб затем поставил на голосование 
резолюцию Соединенных Штатов. Совет
ский Союз голосовал против резолюции 
СШ А; Югославия и Индия воздержались; 
представитель гоминдана не участвовал в 
голосовании. Остальные члены Совета про
голосовали за резолюцию.

Таким образом резолюция оказалась от
вергнутой ввиду того, что один постоян
ный член Совета— Советский Союз— голосо
вал против.

П Х ЕН Ь Я Н , 12 сентября. (ТАОС). Глав
ное командование Народной армии Корей
ской народно-демократической республики 
сообщило сегодня вечером:

Части Народной армии, наступающие на 
южном побережье, ведут бои с упорно со
противляющимися американскими войсками.

Войска Народной армии, нанесшие со- 
удлры противнику южнее

м и ти н г  к о р е й с к и х  ж е н щ и н
В  ЧХУНЬЧХОНЕ

П Х ЕН Ь Я Н , 12 сентября. (ТАСС). Как со
общает пхеньянское радио, в городе Чхунь- 
чхоне состоялся общегородской митинг 
женщин. Выступавшие на митинге женщи
ны выражали гнев и возмущение зверствами 
американских империалистов, варварски раз
рушающих жилые дома и убивающих мир
ное население Кореи.

В целях быстрейшего разгрома врага 
женщины решили приобрести на свои сред
ства самолет для Народной армии.

Во время митинга было собрано для ока
зания помощи Народной армии более 200 
тыс. вон и 78 золотых вещей.

МОРАЛЬНОЕ СОСТОЯНИЕ 
ЮЖНОКОРЕЙСКИХ СОЛДАТ

X I X i v
г о р о д с к а я  х р о н и к а

В железнодорожном 
училище

Коллектив Тбилисского железнодорож» 
го училища №  1 дружно готовится к 
ному году, который начинается 1 октября

В училище оборудованы два новых с- 
сарных цеха и учебный кабинет.

Заканчивается строительство спортивна 
городка. Открылся бассейн для плаваа-J

Товары для колхозников
В сентябре Цекавшири отправил в p3f;ofn 

много ковров, пианино, вагон культтоваС 
На-днях ожидается большая партия кеч 

ров из Армении, алюминиевая и чугуну 
посуда из Ростова и Сталино.

Батат в колхозах 
Гареубанского района

В прошлом году колхоз имени Махав 
дзе Гареубанского района выделил небол" 
шой опытный участок для посадок батат* 

I Колхоз получил с этого участка 13 т0н 
П РА ГА , 12 сентября. (ТАСС). Как пере-| батата, который пользовался больщи

крушительные у.
ГТхохана (Хокодо) и в районе Анганни
(Анкори), и войска, наступающие в районе 
йончхоня (Эйсена), преодолевая упорное 
сопротивление американских и лисынмянов 
ских войск, продолжают наступление. В

дает корреспондент агентства Телепресс 
из Нью-Йорка, «боевой дух» южнокорей
ских войск настолько упал, что американ
цы расформировывают некоторые южноко
рейские части и направляют отдельных 
солдат в американские войска, где за каж 
дым южнокорейцем обязан следить при
ставленный к нему американский солдат.

Затем на голосование была поставлена 
резолюция Советского Союза. С С С Р голо
совал за резолюцию; Югославия воздержа
лась, представитель гоминдана не участво
вал в голосовании. Остальные члены Сове
та голосовали против.

После голосования Джебб предложил 
назначить следующее заседание Совета на 
понедельник 18 сентября. Однако Малик 
подчеркнул, что на рассмотрении Совета все 
еще стоит пункт повестки дня, касающийся 
жалобы по поводу вторжения на Тайван, и 
призывал Совет рассмотреть вопрос о при
глашении представителей Китайского на
родного правительства для участия в об
суждении этого пункта.

Д ля того, чтобы выполнить свое намере
ние и отложить заседание Совета до 
18 сентября, Джебб предложил немедленно 
проголосовать предложение СССР. Однако 
Малик отметил, что Джебб слишком торо
пится провести голосование, и добавил, 
что некоторые делегаты, возможно, хотят 
обсудить этот вопрос. В  этот момент пред
ставитель гоминдана Цзян Тин-фу предло
жил отложить заседание Совета до 18 сен
тября. Механическим большинством амери
канский блок одобрил это предложение.

Польская нота французскому правительству

Закрытое заседание 
12 сентября

Не в первый раз, продолжал Малик, Со
единенные Штаты выражают готовноеть 
возместить ущерб и пытаются изобразить 
эту готовность ка« какой-то великодуш
ный акт. Наступило время разоблачить эти 
попытки прикрыть преступления показным 
великодушием. Нельзя скрыть, что Соеди
ненные Штаты, во-первых, виновны в на
рушении международного права, а во-вто- 
рых, совершили акт агрессии, который при
вел к гибели людей. Никакое количество 
долларов не может возместить жизни лю
дей, погибших в результате бесчеловечных, 
варварских бомбардировок американцами 
китайского народа, и никакие доллары не 
воскресят этих людей.

Затем Малик зачитал ряд телеграмм, по
лученных от китайских народных органи
заций. поддерживающих требования мини
стра иностранных дел Чжоу Энь-лая о том, 
чтобы Совет Безопасности положил конец 
агрессии СШ А и защитил законные права 
китайского народа.

Касаясь выраженного Остином удивле
ния по поводу заявления Чжоу Энь-лая о 
том, что Китайское народное правитель
ство будет считать незаконным всякое ре
шение Совета Безопасности по китайской 
жалобе, в обсуждении которой Китайское 
народное правительство не будет прини
мать участия, Малик указал, что это — 
законное заявление со стороны народа, не 
желающего раболепствовать. В заключение 
Малик задал вопрос, приняло ли бы пра
вительство СШ А решение Совета Безопас
ности послать комиссию по расследованию 
на территорию СШ А без согласия на то 
правительства Соединенных Штатов или 
без участия СШ А в обсуждении этого во
проса.

Отвечая Малику, Остин пытался утвер
ждать, будто «нападки Малика» на Соеди
ненные Штаты имеют целью «внести рас
кол» в Совет Безопасности и ослабить его 
способность сопротивляться какой-то вооб
ражаемой «советской агрессии». Остии зая
вил, что резкое осуждение Маликом Сое
диненных Штатов может оказать не под
дающееся учету влияние на общественное 
мнение. Если Совет, продолжал развязно 
запугивать Остин, допустит, чтобы тактика 
Советского Союза увенчалась успехом, то 
каждая страна будет вынуждена самостоя
тельно противостоять Советскому Союзу.

НЬЮ-ЙО-РК, 12 сентября. (ТАСС). По 
сообщению из Лейк-Саксесса, сегодня на 
закрытом заседании Совета Безопасности 
десятью голосами при одном воздержав
шемся —  Советский Союз — был одобрен 
ежегодный доклад Совета Генеральной 
Ассамблее.

Корреспондент агентства Ассошиэйтед 
пресс передает, что представитель Совет
ского Союза Я . А. Малик резко возражал 
против какого-либо упоминания в докладе 
Совета о корейском конфликте.

В А Р Ш А В А , 12 сентября. (ТАСС). Вчера 
заместитель министра иностранных дел 
Польской республики Станислав Скшешев- 
ский принял поверенного в делах Франции 
в Польской республике Пофнле и вручил 
ему ноту, в которой говорится:

Утром 7 сентября 1950 года на всей тер
ритории Франции началась массовая обла
ва на иностранцев, которая ярко напоминает 
самые тяжелые моменты в жизни обоих на
ших народов во время последней войны. 
Как сообщает французская печать, толь
ко в Марселе в течение одного дня полиция 
допросила 2.000 человек.

Среди нескольких сот арестованных и 
высланных из Франции находилось снача
ла 36 польских граждан, затем число их 
возросло, по крайней мере, до 59. Все эти 
действия сопровождались беспринципной 
клеветнической кампанией, проводимой 
французской печатью с целью ввести

в заблуждение общественное мнение.
В  ноте указывается, что после проверки 

списка 59 арестованных, в том чисче 49 
высланных, оказалось, что почти все они 
проживали во Франции многие годы, рабо
тали там, некоторые из них имеют награды 
за мужественное поведение в борьбе с фа
шистскими оккупантами. Один из аресто
ванных — Дзерговский— известен тем, что 
собрал под Стокгольмским воззванием 
6 тыс. подписей. Французские власти не 
были в состоянии пред'явить ни одному из 
арестованных и высланных никаких обвине
ний в действиях, направленных против 
интересов Франции.

Протестуя самым решительным образом 
против этой грубой антипольской кампании 
французских властей, польское правитель
ство возлагает на французское правитель
ство всю ответственность за ее послед
ствия.

спросом на городских рынках.
В этом году «сладкий картофель* псс? 

дили помимо колхоза имени Махарадзе 
другие сельскохозяйственные артели Гар 
убанского района— Дигомская, Авчальска? 
Глданская.

Насаждения батата находятся в отлич
ном состоянии и обещают дать высохУ 
урожай.

П О  Г О Р О Д У

Маршалл назначен 
министром обороны

ВА Ш И Н ГТ О Н , 12 сентября. (ТАСС). 
Представитель Белого дома в беседе с кор
респондентами об’явил, что Трумэн принял 
отставку министра обороны Джонсона, ко
торая вступает в силу с 19 сентября. Пред
ставитель об’явил также, что генерал Мар
шалл согласился занять пост министра обо
роны. ,

Секретарь президента Росс в беседе с кор
респондентами заявил, что назначение Мар
шалла потребует специального решения 
конгресса, поскольку в законе о националь
ной безопасности предусмотрено, что мини
стром обороны может быть только граждан
ское лицо.

ПРОГРАММА ПЕРЕДАЧ ГРУЗИНСКОГО  
КОМИТЕТА РАДИОИНФОРМАЦИИ

(По радиостанциям на волнах 1.224 и 49,88 
метра и городской трансляционной сети) 

На 14 сентября.
8.48—концерт опереточной музыки. 8.45 

—ф антазия на темы песен Дунаевского. 
17.15—концерт камерной музыки. 18.00 — 
передача для школьников. 18.20 — концерт 
грузинской музыки. 19.15—концерт симфо
нической музыки. 20.30—по радиостанциям— 
передача для работников сельского хозяй
ства. По городской трансляционной сети-  
концерт камерной музыки. 20.45—в первом 
антракте оперы Верди «Риголетто»—беседа— 
«Агитколлектив в борьбе яа выполнение 
производственного плана», во втором ан
тракте — стихи грузинских поэтов о совет
ских альпинистах.

•  В Академии художеств просмотрены 
летние практические работы студентов 
Лучшие работы отобраны для предстоящей 
отчетной выставки в академии.

•  Универмаг Тбилторга, открывшее 
после капитального ремонта, продал в пер
вый день торговли на полмиллиона рубле; 
различных товаров.

•  Участки земли общей площадью 9.000 
квадратных метров выделены в различных 
районах города исполкомом Тбилисского 
городского Совета под строительство ин
дивидуальных жилых домов.

•  Клубнику мичуринских сортов выра. 
шивает Тбилисский плодовый питомник 
Министерства технических культур Грузин- 
ской ССР. 10.000 корней этой клубника 
отправил на-днях питомник в колхозы Су. 
хумского района для разведения.

•  13.000 консультаций дало в этом го
ду юридическое бюро при Совпрофе Гру. 
зии.

•  Массовую проверку готовности овоще- 
хранилищ начинает в ближайшее время 
Совпроф Грузии.

•  Двухгодичные курсы для подготовка 
помощников мастеров по ткачеству и пря
дению организованы при Тбилисской су- 
конной фабрике.

•  Семинары для председателей низовых 
советов физкультуры провел Республикан
ский совет добровольного спортивного об
щества «Труд».

Сегодня в театрах
Театр имени Марджанишвили — «Встреча 

на набережной»: театр имени Грибоедова -  
14 аб. «Последняя ж ертва» ; грузинский ТЮЗ 
—46 аб. «Голуби мира» (6 час веч.): рус
ский ТЮЗ — «П рвничный домик» (9 час. 
30 мин. утра).

(Ьмтстввнпый редактор
Н. В. ПАВЧИНСНИЙ.

г и :

ГРУЗИНСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ ФИЛАРМОНИЯ
ЛЕТНИИ ТЕАТР и САД

(Плехановский ироспект, 123)

15, 16, 17 и 18 сентября

Г А С Т Р О Л И
лауреат СталиноюЯ премия, ааол. арт. УС С Р

Юрий ТИМОШЕНКО
лауреат Всесоюзного конкурса артистов »отрады

Ефим БЕРЕЗИН
П Р И  У Ч А С Т И И :  лауреатов Республиканского конкурса артистов еетради 

Константина ! I Ксении

Я Н И Ц К О Г О
Михаила

К  Е М  М  И Антонимы и Михаила

Н Е Р Б И Ц Н И Х 1В И Н О Г Р А Д О В О Й

L  дипломанта Республиканского конкурса артистов эстрады Д Д g К С  6 Я  Н А У 1 И Н Н И Н А
Принимаются коллективные аз*вки иа все об'явленмые концерты. Начало в 9 часов вечера. Оставшиеся билеты продиотся

rill-и |-   - " 1 ■niiiiiiiiiiiiiiiiiitiiHiiiiiiiiiiiitiiiiiiiiniiiHiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii Ш Ш Ш Ш
С т а д и о н

„ Д И Н А М О “
им Л. а  Б Е Р и я

1» .  борьбы , т  2 г е е . »-2I-B2.

ПЕРВЕНСТВО  СССР ПО ФУТБОЛУ  
1950 года

15 севтября 
„ДИНАМО“ —„СПАРТАК“

(Ленинград) (Тбилиси)
дубль состав дубль состав

Начало в 5 час 30 мин.
16 сентябри

„Ц  Д К А“ —„ДИНАМО"
(Москва) (Т б и л и с и )

дубль состав аубль состав
Начало а 5 часа.

16 сентября 
„ДИНАМО“ —„СПАРТАК“  j

(Ленин'фаа) (Тбилиси)
основной состав оскевной состав |  

Начало а 5 час 30 мин. i
17 сентября I

„Ц  Д К А "—„ДИНАМО" I
(Москва) (Тбилиси)

основной состав основной состав |  
Начало а 5 час 30 мин. § 
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I  1

Грузинская
государственная

филармония

летний театр и сад
(Плмаиоясим* пр<хп„ 123t

: Ш М Ш
' 1Ш1411!11!|1||||1|11 И  IП И П  |;|| Ш И Л '

1 4
сентября

Начало а 9 часов.

ПРОЩАЛЬНАЯ ГАСТРОЛЬ 
ЛЕНИНГРАДСКОГО 
ТЕАТРА ЭСТРАДЫ

Л И Д И Ин а к и
И. М Е Т Т Е Р  и В . Х А ЗИ И

„ДРУЗЬЯ по счястью
Эстрадное превстааление а 2-х отаелениях.

А р к а д и й  А С Т А Х О В ,

ааслуж. артистки республики

A T M

УЧАСТВУЮТ:
Валентина, Мидаия. Эдуард СТЕПАНОВЫ,
Антонима и Анатолий ФУРМАНОВЫ,
Иогаи ЛЬ*МУС, Борис ЛЬВОВИЧ, Яков СПИВАК,

шеияимш’.знтквиенащ ценаы0||^|<eitei>tti«naneiiitiaiiai!aii

ГОС. ТЕАТР имени А. С ГРИБОЕДОВА /
"SV/ 

Я

!4сп.в и*аб* П о с л е д н я я  ж е р тв а  

\\Г Л  Д в о р я н с к о е  гнездо
Нячяпв ••ччрч. епоит. s I  часов, 
имныц—• 12 часов дня.

§ ш ш ш ш -

3
К 
/

К У Р Ь Е Р .

Т Р Е Б У Е Т С Я
9

Обращаться в издательство „Заря
I  Востока*, проса. Руставели, 42, J  

1-й этаж, в комендатуру. |

М. Ф. Тер-Микаэлян и Р . Ф . Мусхелишви- 
ли с семьями извещ аю т о смерти 

Марии Аркадьевны БарсеговоА.
Гражд. паних. 14 сентября, в 7 час. веч., 
на кв.—ул. Ахоспирели, 1. Вынос 15 сен
тября, в 8 час. веч., на кладбище в  Ваке.

Е. К. Сванидзе извещ ает, что в воскре
сенье, 17 сентября, в 5 час. 30 мин. веч., 
на кладбище в Ваке (участок Nb 10). 

на могиле матери 
Марии Ефимовны Хмаладэе-Сваиидаа 

состоится гражданская панихида.

А. Г. Церцвадэе. М. И. Одишвили, И. Е. 
Лолуа, Н. В. Манденова, Д. С. Гунна, 
М. А . Сапатов К. Г. Пугинов, Д. Я. Во
робьев, К. И. Тер-Микаэлян, Л. Пашков- 

ская извещ ают о смерти 
Николая Иосифовича Намичейшвили.

Коллектив сотрудников Мастерской точ
ных приборов Министерства водного 
хозяйства Грузинской СС Р н Водопочвен- 
ная лаборатория треста «Водлроект» 
извещают о смерти управляющ его тре

стом «Водпроект»
Николая Иосифовича Намичейшвили.

Близкие товарищи М. С. Гагошидзе, 
А. Ф . Биркая. И. Е. Чичинадзе, И. А. 
Чхенкели, Н. Ф . Данелия, Г. П. Войнич- 
Сяножеыцкий, П. Ф . Солод, Г. М. Ломизе, 
Г. С. Варазаш вили с глубоким прискор

бием извещ ают о смерти 
Николая Иосифовича Намичейшвили.

Коллектив сотрудников Алазанстроя 
И. Д. Суладзе. Д. Г. Хабурзания. Ш . Га- 
чечиладэе, В. Генолишвипи, Г. Джапари
дзе, Г. Бичаш ви ж , Ю. Гаврилов. А. Коч- 
ламаэашвили, ш . Гиоргобиани, С. Мар
ков извещ ают о смерти управляющ его 

трестом «Водпроект*
Николая Иосифовича Намичейшвили 

и выражаю т соболезнование его семье.

В. И. Чачанидзе, Т. Г. Гегеля, А. А. Ло- 
сабяюидзе. Г. А. Чубобрия, И. Г. Габуния, 
А. Я. Менабде, А. К. Мжаванадзе, Г. Я. 
Менабде, Г. К- Джапаридзе извещают о 

смерти
Николая Иосифовича Намичейшвили.

H., И. и Д. Узнадзе извещ ают о смерти 
м ужа и отца 

Виктора Константиновича Узнадзе.
Гр. паних. ежедн , в 8 час. веч., на кв.- 
ул. Атарбекова, 10. Вынос 16 сентября, 

в 6 час. веч.

Коллектив сотрудников Ванатстроя изве
щ ает о смерти управляющ его трестом 

«Водпроект*
Николая Иосифовича Намичейшвили 

и выражает глубокое соболезнование его 
семье.

Коллектив сотрудников Марнеульского 
системного управления М и н и с т е р с т в а

водного хозяйства Грузинской ССР изве
щ ает о смерти управляющ его трестом 

«Водпроект*
Николая Иосифовича Намичейшвили.

Жена Е. Г. Ермолова-Гогитидзе. Д°чь 
Д. П. Гогитидзе извещ ают о смерти 

Прокофия Диомидовича Гогитидзе.
Гр. паних. ежедн., в 8 час. веч., на кв.— 

Союзная ул., 1. Вынос 17 сентября, в 
2 часа дня, иа кладбищ е в Ваке
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